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Один из важнейших 
экономических проектов 

города — развитие 
отечественного автопрома. 

На фото: в Печатниках 
на месте бывшего 

производства «Рено» 
идёт сборка «Москвичей»

стр. 13
Игорь Скляр: 
Я имею право 
быть разным!
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Президент провёл ра-
бочую встречу с мэ-
ром Москвы Сергеем 

Собяниным. Обсуждались 
вопросы экономики, про-
мышленности, здравоох-
ранения и развития транс-
портной инфраструктуры 
столицы.

Драйверы 
развития 
экономики

В.Путин: Сергей Семёно-
вич, мы с вами в постоянном 
контакте, и ситуация в це-
лом в столице известна хо-
рошо. Тем не менее, имея в 
виду значимость Москвы в 
жизни страны, в экономи-
ке страны, конечно, всегда 
полезно подвести некото-
рые итоги за определённые 
промежутки времени и есть 
возможность поговорить как 
раз по итогам 2022 года.

С.Собянин: Спасибо, Вла-
димир Владимирович. При 
вашей поддержке Москва за 
последние годы реализова-
ла целый ряд масштабных 
проектов и по праву стала 
одним из лидеров мировых 
мегаполисов.

2022 год был для нас опре-
делённым испытанием, но в 
условиях даже жес точайших 
санкций для Москвы это не 
послужило каким-то пре-
пятствием по реализации 
тех программ, о которых мы 
с вами говорили и намечали. 
Более того, я считаю, что и 
последующие годы дадут хо-
рошую, высокую динамику 
и качество развития города, 
несмотря на все сложности. 

Я на примере ряда проек-
тов хотел вам об этом доло-
жить. <...> 

Мы реализуем в области 
экономики ряд интерес-
ных проектов, которые бу-
дут драйверами развития в 
ближайшие годы. Мы уже 
говорили о беспилотных 
летательных аппаратах. В  
«Руднёво» на промкомплек-
се мы развернули большую 
площадку, сегодня уже там 
120 тысяч квадратных мет-
ров промышленных площа-
дей, в ближайшие годы будет 
в три раза больше. И ядром 
этого промкомплекса будут 
как раз беспилотные лета-
тельные аппараты. <…> 

Ещё одним направлением, 

очень важным для страны и 
для города, является развитие 
фармацевтики. В Зеленограде 
мы в настоящее время разво-
рачиваем большой кластер по 
производству лекарственных 
препаратов, в первую очередь 
жизненно важных медицин-
ских препаратов, начиная от 
вирусов и заканчивая онко-
логией, причём две трети из 
них никогда в России не про-
изводились.  <…> 

Третье направление — в 
области экономики. Вы дали 
добро на создание в Москве 
кластера электромобилей. 
Мы, несмотря на попытки 
заблокировать производ-
ство автомашин в Москве, 
возобновили производство 
«Москвича» на базе бывше-
го производства «Рено» и 
планируем за два года сде-
лать собственную россий-
скую платформу электро-
мобилей и начинать произ-
водить уже собственные ав-
томобили с большинством 
комплектующих, произве-
дённых в России.

Ещё одно направление — 
важнейшее для такого го-
рода и которое определяет, 
собственно, и развитие эко-
номики, и комфорт для жи-
телей — это развитие транс-

порта. За эти годы мы при 
вашей поддержке реализо-
вали целый ряд проектов, 
связанных с подземным мет-
ро, с наземным мет ро, с до-
рогами. 

В частности, вы год тому 
назад, чуть больше, откры-
вали Большую кольцевую 
линию метро, две трети ко-
торой было построено. Сей-
час мы её полностью закон-
чили и в ближайшие дни, 
если вы сочтёте возможным, 
с вашим участием хотим от-
крыть Большую кольцевую 
линию уже в целом, по все-
му кругу. <…> 

Ещё один проект, с ко-
торым вы активно нам по-
могали, — это так называе-
мое наземное метро, Мос-
ковский центральный ди-
аметр, которым связали 
между собой разрознен-
ные пригородные сообще-
ния. Мы ввели два МЦД, 
и в этом году мы заканчи-
ваем обустройство и запус-
каем ещё два диаметра — 
МЦД-3 и МЦД-4. 

В.Путин: Хорошо рабо-
тает. 

С.Собянин: Да, отлично, 
просто отлично. Они поль-
зуются огромной популяр-
ностью. <…> 

Осенью оба МЦД — 
МЦД-3 и МЦД-4 — будут за-
пущены. Один из них — это 
как раз вход высокоскорост-
ной магистрали из Санкт-
Петербурга, соответственно, 
из Зеленограда — и в сторо-
ну Казани. Напрямую про-
ходит через весь город, че-
рез цент ральные вокзалы. 
А МЦД-4 пройдёт через все 

вокзалы города, за исключе-
нием одного. Тоже сложней-
ший проект, очень важный 
для города.

Ещё одно направление 
— это строительство круп-
нейших магистральных до-
рог. Мы с вами в прошлом 
году запускали Московский 
скоростной диаметр   — 1-ю 
очередь. В этом году достро-

им 2-ю очередь и достроим 
Южную хорду, тоже боль-
шой проект, 40 километров, 
соединим Московский ско-
ростной диаметр с направ-
лением на Казань, которое 
сейчас коллеги федеральные 
строят, дальше уже феде-
ральная дорога идёт, соеди-
няем её. Таким образом, от 
Казани на Питер будет идти 
дорога, и здесь ещё скорост-
ная магистраль. <…> 

В.Путин: Мощное разви-
тие Москвы, мощное.

По реновации 
переселили 
целый город 

С.Собянин: Ещё один про-
ект, который вы держите на 
контроле, — это жилищное 
строительство. <…> Если 
взять пятилетний цикл, то 
мы раньше строили в Мо-
скве чуть больше 3 милли-
онов, сейчас мы вышли на 
5, на 7 — на 6,8  [миллиона 
квад ратных мет ров]. То есть 
практически, если сравнить 
с пятилетним цик лом, то мы 
строить стали в два раза боль-
ше жилья. Причём жильё по 
качеству стало другим. 

Но, естественно, мы рабо-
таем не только с коммерче-
ским жильём. Вы одобрили 
в своё время проект ренова-
ции жилья. Уже переселили 
100 тысяч жителей — целый 
город. Но это только начало 
этой огромной программы, 

Президент высоко оценил работу команды Сергея Собянина 

Сергей Собянин доложил президенту об основных программах развития Москвы     
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Владимир Путин: 
Москва развивается мощно
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в ближайшие три года мы 
переселим ещё 200 тысяч. В 
конечном счёте у нас задача 
— переселить около милли-
она жителей. Но програм-
ма набирает темпы. По сути 
дела, мы удваиваем объём, 
причём не останавливаем-
ся, а, наоборот, мы стараем-
ся развить эти темпы.

Обновление 
московских 
поликлиник 

С.Собянин: Следующий 
проект, который находит-
ся под вашим вниманием, 
— это развитие амбулатор-
ного звена первичной меди-
цинской помощи.

В Москве, казалось бы, 
благополучная ситуация, но 
это относительно, потому 
что большое количество по-

ликлиник построены в 50-х, 
60-х годах, а то и в 40-х и мо-
рально устарели. Поэтому мы 
весь этот ветхий поликлини-
ческий фонд реконструируем. 
По сути дела, остаётся один 
остов, всё остальное новое, и 
на этом месте создаются но-
вые поликлиники. 

Мы в этом году закончим 
реконструкцию половины 
всего поликлинического 
фонда Москвы, и будет 200, 
по сути, новых зданий, ос-
нащённых по новому, само-
му современному стандарту. 
Это, конечно, улучшит ка-
чество амбулаторного обслу-
живания моск вичей. <…> 

В.Путин: Практически ре-
новация, по сути, глубокая.

С.Собянин: По сути дела, 
да, глубокая очень ренова-
ция. Причём новые стандар-
ты, новые подходы, новая 

система взаимоотношений 
пациентов и врачей, ком-
фортные для тех и других 
условия, работники МФЦ, 
которые внедряются в систе-
му приёма пациентов, новое 
оборудование — в общем, 
хороший проект, красивый. 

И здравоохранение. Поми-
мо поликлинического звена, 
в этом году мы заканчиваем 
целый ряд крупнейших про-
ектов: Коммунарку, в кото-
рой вы были, ряд объектов 
заканчиваем, крупнейший 
проект, связанный с онколо-
гией, — это клиника Логино-
ва, в области инфекционных 
болезней — инфекционная 
клиническая больница №1, 
детский большой комплекс 
и целых шесть флагманских 
центров экстренной помощи, 
которые являются ядром ста-
рой клиники и повышают в 

полтора-два раза её произво-
дительность.

Параллельно с этим в пер-
вую очередь для медицины 
внедряется система искус-
ственного интеллекта. <…> 

В настоящее время уже с 
помощью компьютерного 
зрения поставлено 8 милли-
онов диагнозов в различных 
сферах: начиная от онколо-
гии, с сосудистыми заболе-
ваниями, лёгочными заболе-
ваниями и так далее. Попа-
дание очень высокое, и оно 
постоянно увеличивается.

Для врачей первичного 
звена мы сделали систему 
врачебных подсказок, уже 
9 миллионов диагнозов по-
ставлено с учётом искус-
ственного интеллекта. <…> 

Цифровая 
демократия 
в жилищном 
фонде 

С.Собянин: В своё время, 
помните, была очень серьёз-
ная проблема по управле-
нию жилищным фондом, 
домами, потому что практи-
чески собрание в доме про-
вести невозможно, принять 
[решения] невозможно — 
значит, управляющая ком-
пания что хочет, то и творит. 

Чтобы как-то решить эту 
проблему и вовлечь жителей 
в управление домом, чтобы 
они имели реальную возмож-
ность, мы созда ли систему 
«электронного дома», в ко-
торой сегодня жители мо-
гут принять все необходимые 
решения со своего смартфо-
на, с телефона, с компьюте-
ра. Не нужно всем прибегать 
в подъезд и голосовать рука-

ми. И это голосование до-
стоверное, потому что оно 
подкреп лено соответствую-
щими цифровыми паспорта-
ми. На этой базе можно при-
нимать все решения.

В.Путин: Цифровая де-
мократия.

С.Собянин: Цифровая де-
мократия, да. Но она реаль-
ная, она даёт огромное ко-
личество услуг, и люди чув-
ствуют действительно себя 
хозяевами своего дома.

В.Путин: Они вовлечены в 
процесс принятия решения. 

С.Собянин: Вовлечены, да. 
Вы знаете, много было вся-
ких скептических замечаний 
по поводу видеонаблюдения 
в городе, всяких инсинуаций, 
что это плохо, что за кем-то 
будут следить. Система видео-
наблюдения в первую очередь, 
конечно, работает на безопас-
ность города. <…> В резуль-
тате, например, в Москве в 
разы уменьшились квартир-
ные кражи, потому что пре-
ступники понимают, что, зай-
дя в подъезд, даже если в маске 
зашёл, система его распозна-
ет. Даже если они полностью 
закрыты, всё равно по систе-
ме видео камер его отследят и 
раскроют преступление. Тут 
важная система. 

И должен заверить вас, 
Владимир Владимирович, 
что мы продолжим все эти 
программы, это только часть 
из них. Город должен раз-
виваться комплексно, ка-
чественно и динамично.

В.Путин: По каждому из 
этих направлений продела-
на большая работа, и каждое 
из них является чрезвычайно 
важным. Помню, как ещё не-
сколько лет назад, не так дав-
но, большие сомнения были 
по поводу того, сможет ли Мо-
сква обеспечить нормальное 
движение, нормальный тра-
фик внутри города, внутри го-
родских площадей. Да, конеч-
но, при таком огромном коли-
честве населения и при такой 
плотности это непростая зада-
ча, но в целом в Москве это 
удаётся лучше, чем во мно-
гих других мегаполисах мира. 

Так же активно развивает-
ся система здравоохранения, 
образования, городская сре-
да в целом. Так что и вас, и 
всю вашу команду хочу за это 
поблагодарить. Надеюсь, что 
в таком темпе и с таким каче-
ством работа будет продол-
жена и в ближайшее время.

С.Собянин: Спасибо, Вла-
димир Владимирович. С ва-
шей поддержкой.

В.Путин: Спасибо вам. 
Главное, что всё, о чём мы 
договариваемся, практиче-
ски всё реализуется.

С.Собянин: Да, мы не 
останавливаемся несмот ря 
ни на какие сложности. Бо-
лее того, эта работа вся бу-
дет продолжена в такой же 
динамике.

В.Путин: Спасибо.

Из стенограммы встречи, 
опубликованной на kremlin.ru 

В столице по программе реновации новые квартиры получили более 100 тысяч москвичей

  Сенатор РФ — представи-
тель Мосгордумы в верхней 
палате российского парла-
мента Инна Святенко: 

— Тема реновации жилья 
и социальной сферы нераз-
рывно связаны. Более 100 
тысяч человек уже пере-
ехали по реновации, ещё 
200 тысяч  переедут в тече-
ние трёх лет. Одновремен-
но стахановскими темпами 
строится метро, появляются 
не только новые станции, но 
и новые ветки и даже новые 
транспортные системы, та-
кие как МЦД. Столица стре-
мительно меняется, и в ос-
нове изменений — новое ка-
чество жизни для всех жите-
лей. В современном городе 
невозможно представить хо-
роший район без хорошей 
школы или поликлиники для 
ребёнка, и эта связка важна 
для семей в каждом районе 
города — хоть в центре, хоть 
у нас на Юго-Востоке. Обнов-
ление жилого фонда и стро-
ительство новых детских уч-
реждений, стационаров, по-

ликлиник идёт параллельно. 
Реконструкция в первичном 
звене здравоохранения ста-
ла одним из знаковых про-
ектов Москвы: старые зда-
ния наших поликлиник ведь 
не только физически устаре-
ли, они устарели морально. 
201 здание будет обновле-
но по новым стандартам — 
это половина всех москов-
ских поликлиник. Высокие 
крыльцо, лестницы и поро-
ги, неудобные, тесные кори-
доры, где люди часами ждут 
приёма у врача, — приметы 
прошлого, которые долж-
ны быть забыты. Столич-
ные поликлиники в ходе 
реконст рукции перестраи-
ваются, по сути, заново — 
так, чтобы в них было ком-
фортно, удобно всем, даже 
человеку, который передви-
гается на коляске. И эта сме-
на подходов, ориентация на 
человека, его нужды прони-
зывают ту работу, которая 
ведётся в социальной сфере 
в Москве под руководством 
Сергея Собянина.

Новое качество жизни 
для всех москвичей  
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Заканчивается комп-
лексная модерниза-
ция городской кли-

нической больницы им. 
И.В.Давыдовского на Яуз-
ской улице. Особенность 
работ в том, что главный 
корпус больницы — памят-
ник архитектуры. Это быв-
шая усадьба Баташёвых, ко-
торую построил архитек-
тор из знаменитой династии 
Жилярди — Осип (Джозуэ). 
Купцов Баташёвых Екате-
рина Вторая восстановила в 
дворянстве. Они были ска-
зочно богаты, с их именем 
связано множество легенд 
— от подземных ходов до 
фальшивомонетничества 
и масонства.

Интересно, что в 1812 
году именно этот дом 
был выбран наполеонов-
ским маршалом Мюратом 
для своей штаб-квартиры. 

Правда, пробыв там один 
день, маршал по неизвест-
ным причинам сменил 
адрес.

Как проходит бережная 
рес таврация этого корпу-
са, в своём телеграм-канале 
написал побывавший здесь 
мэр Сергей Собянин:

«По плану завершим 
сложнейшую научную рес-
таврацию исторического 
корпуса №1 в этом году. 
И теперь его украсит уни-
кальный витраж художни-
ка Максима Кантора. Комп-
лексная модернизация кор-
пусов больницы близится к 

окончанию — работы вы-
полнены почти на 90%».

Эта больница была осно-
вана ещё в 1866 году. В 2015 
году ей было присвоено имя 
выдающегося врача-пато-
логоанатома Ипполита Ва-
сильевича Давыдовского.

Сейчас ГКБ им. Давыдов-
ского — современный мно-
гопрофильный стационар 
на 385 коек, включая 45 реа-
нимационных и 7 дневного 
стационара.

Бывшая усадьба 
шагнула в XXI век

Завершается реставрация 
главного корпуса больницы 
на Яузской улице — 
памятника архитектуры

Московская карта «Тройка» пришла в регионы
Инновационное билетное 

решение «СберТройка» ста-
ло доступно для 30 млн жите-
лей в более чем 25 регионах 
России. Оно создано на базе 
московской транспортной 
карты «Тройка». Это пол-

ностью российская разра-
ботка, включая программ-
ное обеспечение и карточ-
ные носители.

Теперь проезд можно 
оплатить банковскими, 
льготными картами, налич-

ными, а в некоторых регио-
нах и картами «Тройка». По-
полнить баланс «Тройки» 
можно быстро и удобно в 
приложениях «Метро Моск-
вы», «Московский транс-
порт», «Моя «Тройка» или 

в одном из банкоматов Сбер-
банка. Есть и опция автопла-
тежа. Пассажирам льготных 
категорий достаточно иметь 
при себе только банковскую 
карту «Мир», к которой при-
вязаны все льготы.

Одно из сообщений в 
блоге мэр Москвы Сергей 
Собянин посвятил соци-
альным координаторам, 
которые помогают врачам. 
С позапрош лого года эти 
люди взяли на себя тяжесть 
психологической и житей-
ской помощи пациентам, 
экстренно попадающим в 
больницу.

Так в 2021 году родил-
ся новый инновационный 

проект «Социальная по-
мощь в больницах». В 30 
московских стационаров 
пришли 87 социальных ко-
ординаторов и 63 психоло-
га Департамента труда и со-
циальной защиты населе-
ния г. Москвы.

«Именно они теперь 
связываются с родствен-
никами, если пациент 
не может позвонить сам. 
Они же помогают решить 

проб лемы с домашними 
питомцами и занимаются 
более сложными случая-
ми вроде восстановления 
утерянных документов, — 
пишет Сергей Собянин. 
— Да и своевременная по-
мощь психологов имеет 
огромное значение. Сни-
жая стресс и снимая тре-
вогу, они вносят огром-
ный вклад в успешное ис-
целение людей».

Мэр Сергей Собянин в главном корпусе с реставраторами
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С именем бывших владельцев усадьбы связано множество легенд
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ЧТО ПОСТРОЯТ

С собакой пациента погуляет 
социальный координатор

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ 

WWW.UV-KURIER.RU

БОЛЬНИЦА 
В ЭТИХ 
СТЕНАХ БЫЛА 
ОСНОВАНА 
В 1866 ГОДУ

29 ТПУ
В столице до конца 2024 

года  будет  29 транспортно-
пересадочных узлов: к 13 при-
бавятся ещё 16. Мэр Сергей 
Собянин сообщил, что «стро-
ительство ведётся на 9 пло-
щадках, а для семи готовит-
ся градостроительная доку-
ментация».

9 промышленных 
комплексов

9 современных промышлен-
но-производственных комп-
лексов и технопарков с тыся-
чами рабочих мест появятся в 
ближайшие годы в САО, ЮЗАО, 
ТиНАО и ЗелАО.

Новый комплекс 
инфекционной 
клинической 
больницы

Достраивается новый комп-
лекс инфекционной больницы 
№1 на Волоколамке. «Взамен 
старых, давно исчерпавших 
свои возможности корпусов 
создаётся новый, уникальный 
комплекс по оказанию высо-
копрофессиональной меди-
цинской помощи», — пояснил 
Сергей Собянин.

Научные кластеры 
и технопарки

Мэр поздравил столичных 
учёных с Днём российской на-
уки, отметив, что «Москва осо-
бое внимание уделяет разви-
тию научной инфраструктуры». 
Открыт кластер «Ломоносов», 
продолжается строительство 
нового кампуса МГТУ им. Бау-
мана и Национального косми-
ческого центра. В Москве уже 
около 50 технопарков, где соз-
дано порядка 70 тысяч рабо-
чих мест.

В этом году на юге Моск-
вы благоустроят пойму 
реки Жужи — сквер вдоль 
улицы Академика Мил-
лионщикова, территорию 
«Вишнёвый сад» и приле-
гающие дворы. Расчистят 
русло, создадут прогулоч-
ный маршрут, оборудуют 
пешеходный мостик, сде-
лают спортивную зону и 
игровые площадки.

Пойму реки Жужи 
благоустроят 
в этом году

В Ховрине скоро откроются 
новая школа, детсад 
и поликлиника

Учебный корпус на 500 
мест для школы №1474 на 
Клинской улице должен за-
работать 1 сентября. 

— Здесь разместим IT-
полигон, читальный зал с 
медиатекой, многофунк-
циональные пространства, 
зоны рекреации, — сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин.   

Кроме того, по словам 
мэра, строительство дет-
ского сад на 350 мест на 
Пет розаводской будет за-
вершено весной. 

В нём будут бассейн, му-

зыкальный и физкультур-
ный залы, спортивные и 
прогулочные площадки.

Весной откроется и дет-
ская поликлиника на Зеле-
ноградской улице. Она бу-
дет работать по новому мос-
ковскому стандарту. 

— В Ховрине хорошо вид-
ны результаты программы 
«Мой район», задача кото-
рой — создать комфортные 
условия для проживания 
москвичей во всех районах, 
вне зависимости от их уда-
лённости от центра, — от-
метил мэр. 
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В 2023 году в столич-
ном метро появятся около 
300 вагонов модели «Мо-
сква-2020». Это современ-
ные и технологичные соста-
вы, более 90% комплектую-
щих для них  отечественного 
производства. Об этом со-
общил мэр столицы Сергей 
Собянин в своём телеграм-
канале. 

Ширина дверей в этих ва-
гонах составляет 160 санти-
метров, что на 20 сантимет-
ров больше, чем в поездах 
модели «Москва». Ещё одно 
новшество — консольные 
LCD-дисплеи, которые раз-
местятся под потолком. За 
счёт высокой чёткости изоб-
ражения и широкого угла об-
зора информацию на дис-
плеях можно будет увидеть 
из любой точки вагона. По-
ручни в новых вагонах пол-
ностью покрыты тёплым ма-
териалом, на полу — анти-
скользящее покрытие. До-
полнительный комфорт 
пассажиров, сидящих возле 
дверей, обеспечат стеклян-
ные экраны, которые отде-
ляют сиденье от простран-
ства у выхода из вагона.

Всего в течение трёх лет 
город закупит для метро-
политена более 800 ваго-

нов модели «Москва-2020».
Кроме того, идёт работа 

над созданием поезда нового 
поколения, который сможет 
выйти на линии в 2026 году. 
По словам мэра, он вместит 
больше пассажиров, его две-

ри будут рекордно широки-
ми, а внутри станет ещё тише 
и комфортнее. 

Также прорабатывает-
ся возможность внедрения 
беспилотного управления 
поездом.

В вагонах «Москва-2020» двери стали шире 

В столичных школах 
обучат рабочим профессиям 

Телеграм-
канал 
мэра Москвы
t.me/mos_
sobyanin

После реорганизации части 
промзоны «Братцево» в Голо-
винском районе там появились 
семь жилых корпусов, торговая 
галерея, технопарк, 1,5 тысячи 
рабочих мест. Благоустроили Го-
ловинский канал с набережной.

В ближайшие годы в Ти-
НАО планируют построить 
спорткомп лексы в Киевском и 
на территории жилого комплекса 
«Новое Внуково», ледовую аре-
ну в Щербинке, спортивно-раз-
влекательный комплекс у метро 
«Прокшино».

Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Александр Лузанов, Игорь Минаев и Михаил Кофанов

Трамвайная линия свяжет 
Комсомольскую площадь 
и Бульварное кольцо

На проспекте Акаде-
мика Сахарова появится 
новая трамвайная линия 
протяжённостью  1,6  ки-
лометра. Она пройдёт от 
Комсомольской площади 
до Бульварного кольца и 
свяжет уже существую-
щие трамвайные марш-
руты, объединив райо-
ны Восточного округа с 
югом и центром столи-
цы. Об этом сообщил мэр 
Москвы Сергей Собянин 
в своём официальном те-
леграм-канале. 

«Новая линия — это 
альтернатива для поез-

док с трёх железнодорож-
ных вокзалов, что ожи-
даемо разгрузит станцию 
метро «Комсомольская». 
В результате ежедневная 
загруженность транс-
портно-пересадочно-
го узла на площади трёх 
вокзалов уменьшится 
на 50 тысяч человек», — 
напи сал мэр.

Пути проложат по бес-
стыковой технологии, а 
в трамваях будут конди-
ционеры, зарядки для те-
лефонов, медиаэкраны и 
площадки для велосипе-
дов и колясок.

НОВОСТИ 
РАЙОНОВ

ГОРОД И БИЗНЕС

В современных вагонах под потолком расположены LCD-дисплеи 
с информацией

С нового учебного года 
в столице внедряет-
ся единый стандарт 

предпрофессионального 
образования. 

«Это предоставит широ-
кие возможности для са-
мореализации ученикам 
10-11-х классов: они смо-
гут получить и академиче-
ские знания, и качествен-
ную практику», — сообщил 
Сергей Собянин в своём те-
леграм-канале.

Основные задачи ново-
го стандарта: адаптиро-
вать учебные программы 
под предпрофессиональ-
ную подготовку, ознако-
мить школьников с нуж-
ными городу профессиями 
непосредственно на пред-

приятиях, дать возможность 
старшеклассникам ещё до 
окончания школы эти про-
фессии получить. Также уче-
ники смогут заняться про-
фильными исследованиями 
в стенах вузов.

Как станут обучать пред-
метам, будет зависеть от на-
правления, которое выберет 
школьник.

Например, в медицин-
ских классах в программу 
по истории включат исто-

рию медицины, а на уро-
ках английского языка бу-
дут изучать медицинские 
термины. Аналогичным об-
разом изменятся програм-
мы во всех предпрофессио-
нальных классах.

В начале 10-го класса уче-

ники смогут посетить про-
фильные городские пред-
приятия. А заканчивать 
школу выпускники будут, 
овладев основами рабочих 
профессий, которые они 
освоят в колледжах парал-
лельно с учёбой в школе. 

Например, ученики ин-
женерных классов полу-
чат профессию чертёжни-
ка-конструктора, учащиеся 
IТ-классов пройдут обуче-
ние по программе «Опера-
тор электронно-вычисли-
тельных и вычислитель-

ных машин», а учащие-
ся медицинских классов 
— по программе «Млад-
шая медицинская сестра».

Подробности о проек-
тах предпрофессиональ-
ного образования на пор-
тале «Школа. Москва».

В НАЧАЛЕ 10-ГО КЛАССА 
УЧЕНИКИ ПОСЕТЯТ 
ПРОФИЛЬНЫЕ ПРЕДПРИЯТИЯ
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В программу реновации 
вошли 10 новых стартовых 
площадок

10 новых стартовых площадок определены в не-
скольких административных округах Москвы: ВАО, 
СВАО, ЗАО и Новой Москве. Всего в столице по про-
грамме реновации подобрано 575 стартовых площадок, 
построено 237 новых домов общей площадью 3,3 млн 
кв. метров. В процессе проектирования и строитель-
ства — 382 дома. Сейчас идёт или уже закончено пе-
реселение более 107 тысяч человек.
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Занятия в медицинском классе

Мэр встретился с участника-
ми городской программы под-
держки научных разработок и 
инноваций в сфере медицины. 
Гранты получили 34 городских 
медучреждения на общую сум-
му более 2 млрд рублей. 

Для поддержки московской 
промышленности появились 
масштабные инвестиционные 
проекты (сокращённо МаИП). 
Город предоставляет инвесто-
рам землю для возведения про-
изводственных и социально зна-
чимых объектов, а промпредпри-
ятиям даёт льготы.

За год в Москве почти в 1,5 
раза увеличился выпуск про-
мышленной продукции. Город 
помогает бизнесу, предостав-
ляя налоговые льготы, отсроч-
ки по аренде, льготные кредиты. 

Для города будут закуплены 
более 56,5 тысячи малых ар-
хитектурных форм — оборудо-
вание для детских и спортив-
ных площадок, уличная мебель. 

В столице более 200 пред-
приятий, выпускающих одежду, 
обувь, ткани, аксессуары. На-
пример, в 2022 году выпуск 
одежды увеличился в 6,6 раза 
по сравнению с 2021 годом.

За прошлый год в Москве ста-
ло на 7% больше малых и сред-
них предприятий.  Число неболь-
ших производств, научных стар-
тапов и IT-компаний растёт во 
многом благодаря поддержке 
бизнеса.

В прошлом году в столице 
стало на 42% больше самоза-
нятых. Им проще зарегистри-
роваться, нет отчётности, низ-
кие ставки по налогам.

Названия станций метро 
выбрали москвичи

Семь строящихся станций метро получили названия. Вы-
бор сделали москвичи в голосовании проекта «Активный 
гражданин». На Троицкой линии новые станции назвали 
«Троицк» и «Корниловская», на Бирюлёвской — «Остров 
Мечты» и «Бирюлёво», на Рублёво-Архангельской — «Буль-
вар Генерала Карбышева», на Солнцевской — «Пыхтино» 
и «Аэропорт Внуково».
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Золото на Кубке Рос-
сийской Федерации 
по капоэйре выигра-

ла второклассница с Арма-
вирской улицы восьмилет-
няя Анна Ясакова. Это её 
первая награда такого вы-
сокого уровня.

— Я занимаюсь около 
двух лет, — рассказыва-
ет Аня. — Раньше ходила 
на занятия танцами, а по-
том скучно стало, надоело. 
А старшая сестра Татья-
на ходила на капоэйру, и 
я тоже решила. Мне сразу 
понравилось! Тут всё сразу: 
и бой, и танец, и акробати-
ка. Бои, правда, у нас бес-
контактные, но это толь-

ко называется так. Ино-
гда так прилететь может, 
если ошибёшься, мало не 
покажется, в том числе и 
по голове. Но я не боюсь, 
всё равно заниматься буду!

Становиться професси-
ональной спортсменкой 

девочка пока не плани-
рует. Бразильское едино-
борство не единственное 
её увлечение. Она учится 
играть на домре в музы-
кальной школе, занимает-
ся рисованием и учит язы-
ки — английский и китай-
ский. В планах ещё и ис-
панский освоить.

Алексей 
ТУМАНОВ

Январь и февраль в на-
шей полосе —самые де-
прессивные месяцы. Ге-
ний Пастернак подме-
тил это ещё 111 лет назад: 
«Февраль.  Достать чернил 
и плакать!»

В окне серость, а солнце 
— редкий гость. Праздни-
ки давно позади, до отпу-
ска далеко. Приближение 
весны чувствуют только за-
лежавшиеся лук и картош-
ка — хозяйки меня поймут. 
Международная обстанов-
ка напряжённая. 

Стоит ли удивляться в 
такую пору неадекват-
ным поступкам сограж-
дан! В Марьине в сетевом 
супермаркете покупатель, 
истомившись в очереди в 
кассу, потребовал открыть 
вторую. Его просьбу не вы-
полнили, и тогда он пошёл 
в торговый зал, перепутал 
покупательницу с сотруд-
ницей и запустил в неё про-
дуктами.  В общем, сдали 
нервы у мужчины. 

В то же самое время мно-
гие наши читатели продол-
жают звонить в редакцию 
и присылать письма, со-
общая о бытовых несовер-
шенствах. И никакой фев-
раль им не помеха. Что это 
значит? А то, что среди нас 
всё же есть люди в целом 
благополучные и твёрдые 
духом. Потому что ина-
че печься об общем благе 
просто не хватит душев-
ных сил: о табличках про-
тив выгула собак в Выхи-
не-Жулебине, о капремон-
те дома в Кузьминках, о 
переполненных урнах око-
ло метро «Пролетарская», 
о судьбе старого киноте-
атра «Волгоград»... Про-
должать можно долго. И во 
всём этом мы будем раз-
бираться.

Ну а все, кому сейчас не-
просто, у кого сдают нервы, 
а дел невпроворот, знайте: 
вы не одиноки. Февраль — 
тяжёлый месяц. Но подо-
ждите, солнце будет.

КОЛОНКА 
РЕДАКТОРАШкольница из Люблина 

выиграла турнир по капоэйре

Ольга 
Минаева

За прошедшую неделю 
в округе произошло 
13 пожаров. Погибших
и пострадавших нет

На Шоссейной 
сгорел диван 

Утром 7 февраля пожарно-
спасательное подразделение 
выезжало по адресу: Шоссей-
ная ул., 37. Там хозяйка двуш-
ки сама пыталась потушить 
горящий диван, пока её дочь 
звонила в МЧС. Бойцы под-
нялись на пятый этаж и лик-
видировали очаг возгорания. 
Женщина была доставлена в 
больницу: она надышалась 
дымом. Причина пожара — 
искра из старого удлинителя.

В Печатниках 
полыхнуло 
на мусорной 
площадке 

Вечером 7 февраля жители 
домов на 1-м Курьяновском 
проезде  увидели из окна 
большой столб дыма и вы-
звали пожарную охрану. Ока-
залось, на специально отве-
дённой территории под сбор и 
вывоз мусора огонь полыхал 
на площади 45 кв. м. Пожар-
ные потушили огонь. Предпо-
ложительно причина воспла-
менения — выкинутая кем-то 
непотушенная сигарета. 

Ирма КОТИЯР

ПОЖАРЫ

Анна Ясакова стала заниматься капоэйрой вслед за старшей сестрой
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Роспотребнадзор опечатал кафе в Люблине
Сотрудники окружного 

Роспотребнадзора опечата-
ли кафе на Белореченской 
ул., 27, стр. 1. Деятельность 
предприятия приостанови-
ли после регистрации слу-
чая острой кишечной ин-
фекции у одного из посе-
тителей. 

Во время проверки кафе 
обнаружили грубые нару-

шения санитарно-эпиде-
миологических требований. 
У поваров и официантов не 
было медкнижек. 

— Из-за неправиль-
ной планировки помеще-
ний технологическая по-
следовательность процес-
сов была нарушена: полу-
фабрикаты и готовая про-
дукция постоянно пересе-

кались. Разделочные доски 
и ножи не были промарки-
рованы, — сообщила глав-
ный санитарный врач окру-
га Юлия Ларина.

Поверхности в цехах за-
грязнены, на оборудовании 
инспекторы обнаружили 
остатки пищи.

— Продукты хранились 
или прямо на полу, или в 

ржавых холодильниках. Мы 
обязали владельца кафе не-
замедлительно утилизовать 
250 килограммов сырья, — 
отметила Юлия Ларина.

Сотрудники Роспотреб-
надзора направили мате-
риалы в Люблинский рай-
онный суд. Кафе грозит за-
крытие до 90 дней.

Оксана МАСТЮГИНА

В Некрасовке завершается строительство 
крупного спорткомплекса   

Дворец спорта «Некра-
совка» на Рождественской 
улице построят летом это-
го года. Об этом сообщил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин в своём телеграм-
канале.

«Здание уже подключено 
к централизованным ком-
муникациям, на ледовом 
поле готовы трибуны, за-
вершены работы в зоне бас-
сейнов», — написал мэр.

Дворец спорта «Некра-
совка» — трёхэтажное зда-
ние с цоколем. На цоколь-
ном этаже будет ледовая аре-
на, скалодром и памп-трек. 
На первом этаже — бассей-
ны для взрослых и детей. 
Второй этаж займут залы 
для тренировок по футболу 
и баскетболу, помещения 
для занятий гимнастикой, 

единоборствами, шахмата-
ми, силовыми тренировка-
ми. На третьем — разместит-
ся администрация.

Мэр также отметил, что 
с 2010 года число жите-
лей, занимающихся спор-
том, выросло в 2,6 раза — 

до 5,48 млн человек. Сей-
час в столице действуют 
29 015 спортивных зон.

Михаил КОФАНОВ

Во дворце спорта «Некрасовка» будут ледовая арена, бассейны, залы для тренировок
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ВОСЬМИЛЕТНЯЯ АНЯ 
ПОЛУЧИЛА ЗОЛОТО НА КУБКЕ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
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Иногда наши читатели 
жалуются, что мусорка 
стоит слишком близ-

ко к дому и до первых эта-
жей доносятся неприятные 
запахи. Как перенести кон-
тейнерную площадку, выяс-
нил «ЮВК».

По санитарным 
нормам

Иван Окулов из дома 10 
на улице Академика Скря-
бина попросил сотрудников 
ГБУ «Жилищник района 
Рязанский» перенести му-
сорку дальше от дома. При 
проверке выяснилось, что 
контейнерная площадка и 
правда находится слишком 
близко. 

— По санитарным нормам 
мусорка должна находиться 
минимум в 20 метрах от до-
мов, спортивных и детских 
площадок, — говорит заме-
ститель руководителя «Жи-
лищника» Олег Литовченко. 
— Поэтому наши сотруд-
ники перенесли мусорную 
площадку ближе к дому 8. 
Там есть возможность рас-
положить её на расстоянии 
почти 30 метров.

Газон 
заасфальтируют

По словам Литовченко, 
может быть и такое, что под-
ходящее для установки ба-
ков место есть только на га-
зоне.

— В таком случае мы убе-
рём кусок газона и поло-
жим там асфальт. Это при-
дётся согласовывать со сто-
личным Департаментом 
природопользования. Ре-
шение принимают в тече-

ние 30 рабочих дней. Но, 
даже если согласятся, рабо-
ты сможем провести толь-
ко весной или летом, — го-
ворит он.

В районе Марьино у дома 
27 на Подольской улице му-
сорный бак передвинули, 
потому что на этом тоже на-
стояла жительница.

— Контейнер стоял до-
статочно далеко от дома, 
20 метров там было. Но 
жительница жаловалась 
на неприятный запах, и 
ей пошли навстречу, — го-

ворит заместитель руко-
водителя по благоустрой-
ству «Жилищника» Юлия 
Щербина.

Там же, на Подольской 
улице, были контейнер-
ные площадки возле домов 
25 и 33. Их и вовсе убрали. 
По словам Щербиной, также 
по просьбе жителей.

— В соседнем дворе стоит 
бункер. Кроме того, многие 
жильцы привыкли выбрасы-
вать пакеты с отходами в му-
сорокамеры в своих подъез-
дах, — пояснила она.

Шкаф отнесите 
в бункер

Как сообщил Литовченко, 
жители нередко выбрасыва-
ют крупногабаритный мусор 
(диваны, кресла, тумбочки) в 
обычные контейнеры для бы-
тового мусора. Делать это за-
прещено. Для таких отходов в 
столице устанавливают специ-
альные бункерные площадки.

— Если вы принесё-
те шкаф и поместите его в 
бак, места для мусора дру-
гих жильцов в нём просто 
не останется, — говорит он. 

Вывезти крупногабарит-
ный мусор может и частная 
компания. А если вы решили 
выбросить старую бытовую 
технику, можете оформить 
заявку на грузчиков через 
сервис «Вывоз ненужных ве-
щей» на портале mos.ru. Вы-
воз будет бесплатным. 

София РОСТОВЦЕВА

ПРИ ПРОВЕРКЕ ВЫЯСНИЛОСЬ, 
ЧТО КОНТЕЙНЕРНАЯ 
ПЛОЩАДКА НАХОДИТСЯ 
СЛИШКОМ БЛИЗКО 

Если пахнет под окном ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

 С внешней сторо-
ны балкона отхо-

дит часть обшивки. При 
снеге и ветре она мо-
жет упасть, это трав-
моопасно.

Житель квартала 
Грайвороново, 90а, корп. 6

— Наши сотрудники 
отремонтировали бал-
кон. Опасность травми-

рования, падения эле-
ментов и угроза жизни 
отсутствует, — ответили 
в «Жилищнике».

Кирилл РУМЯНЦЕВ

ГБУ «Жилищник района 
Текстильщики»: 7-я улица 
Текстильщиков, 6/19.
Единая диспетчерская 
служба: (495) 539-5353.
Эл. почта: Zhilishchnik-
Textil@puvao.mos.ru

В квартале Грайвороново 
отремонтировали аварийный балкон

 На детской горке 
сломано декора-

тивное украшение, а на 
детских счётах шата-
ются боковые панели. Во 
многих местах краска об-
лупилась. Просьба обно-
вить детскую площадку.

Екатерина,
Зеленодольская ул., 20/9

— Повреждённые пла-
стиковые элементы на 
горке заменили, также 

закреплены остальные 
игровые формы. В насто-
ящее время детская пло-
щадка находится в ис-
правном состоянии, — 
ответили в «Жилищнике». 

Тамара РОЖКОВА

ГБУ «Жилищник 
Рязанского района»: 
1-я Новокузьминская ул., 10
Единая диспетчерская 
служба: (495) 539-5353
Эл. почта: gbu.ryazanka@
yandex.ru

На Зеленодольской починили 
детскую горку 

У шестого подъ-
езда исчезли две 

полусферы. Это угол 
дома, здесь тут же на-
чали парковать маши-
ны, невозможно подой-
ти к подъезду.

Сергей,
Орехово-Зуевский пр., 14

Сейчас антипарковоч-
ные полусферы вернули. 
Как сообщили в «Жи-
лищнике», одна установ-

лена непосредственно у 
входа в подъезд, вторая 
на тротуаре, преграждая 
несанкционированный 
проезд к крыльцу.

Тамара РОЖКОВА

ГБУ «Жилищник района 
Нижегородский»: 
Нижегородская ул., 58, 
корп. 2.
Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353.
Эл. почта: 
dez_nizegor@mail.ru

К дому на Орехово-Зуевском 
проезде вернули полусферы

Контейнерная площадка во дворе дома 8 на улице Академика Скрябина
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Об изъятии недвижимого имущества
Вышло распоряжение Департа-

мента городского имущества г. Мо-
сквы от 08.02.2023 №6322 «Об изъя-
тии для государственных нужд объ-
ектов недвижимого имущества». В 
нём, в частности, говорится: 

«Изъять для государственных 
нужд — освобождение территории 
(снос зданий, строений и соору-

жений) в целях реализации ком-
плексного развития территории 
нежилой застройки г. Москвы 
№2190, расположенной в произ-
водственной зоне №26 «Южный 
порт» (территория 2.1), у право-
обладателей объекты недвижи-
мого имущества: 

1. Земельный участок с кадастро-

вым номером 77:04:0003004:1018, 
площадью 460 кв. м, расположен-
ный по адресу: г. Москва, Волго-
градский просп., вл. 42, корп. 16.

2. Нежилое здание с кадастро-
вым номером 77:04:0003004:1039, 
площадью 640,5 кв. м, расположен-
ное по адресу: г. Москва, Волгоград-
ский просп., д. 42, корп. 16».

ОФИЦИАЛЬНО

Мусорные баки должны находиться 
не ближе 20 метров от дома
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Возможности приме-
нения материнского 
капитала расшири-

ли. Об этом нововведении 
«ЮВК»  рассказала заме-
ститель директора фили-
ала №3 отделения Фонда 
пенсионного и социаль-
ного страхования РФ по 
г. Москве и Московской 
области Людмила Пер-
цева.

Маткапитал: 
какая сумма 
сейчас 

По с ле и н декс а ц и и 
1 февраля выплата на 
первого ребёнка состав-
ляет 586,9 тыс. рублей (на 
62 тыс. больше, чем в про-
шлом году), а на второго — 
775 тыс. рублей (на 82 тыс. 
больше, чем в прошлом 
году). Если родители уже 
получали маткапитал на 
первого ребёнка, то размер 
выплаты на второго соста-
вит 188,5 тыс. руб лей: на 20 
тыс. больше, чем раньше.

Кому можно 
получать выплату 
каждый месяц

— Раньше ежемесячные 
выплаты из средств мате-
ринского капитала мож-
но было получить только 
на второго ребёнка в воз-
расте до трёх лет, рождён-
ного после 1 января 2018 
года, — сообщила Люд-
мила Перцева. — С это-
го года их можно офор-
мить на каждого ребёнка 
до трёх лет вне зависимо-

сти от очерёдности рож-
дения и количества детей 
этого возраста в семье. На 
каждого малыша теперь 
можно получать по 18 770 
рублей в месяц. 

Однако не все семьи 
обладают таким правом. 
Воспользоваться ежеме-
сячной выплатой мож-
но в том случае, если до-
ход на каждого члена се-
мьи не превышает двух 
прожиточных миниму-
мов. В Москве сейчас это 
43 436 рублей. 

— То, что сейчас вы-
платы можно оформить 
на всех детей и получать 
ежемесячно, станет боль-

шим подспорьем для мно-
гих родителей, — считает 
жительница Цимлянской 
улицы Анна Кудрявцева.

Жилищные 
условия 
в приоритете 

Материнский капитал 
по-прежнему можно по-
тратить на приобретение 

жилья, формирование 
накопительной пенсии 
мамы, образование детей, 
на лечение, реабилита-
цию и технические сред-
ства для детей-инвалидов. 
Средствами маткапита-
ла можно оплатить част-
ные детский сад и школу, 
образовательные курсы, 
репетиторов, обучение в 
колледже и вузе. Главное, 

чтобы у  педагогов и  орга-
низаций была лицензия на 
образовательную деятель-
ность. При этом, даже если 
вы получали маткапитал 
на второго ребёнка, мож-
но оплатить образование 
любого из ваших детей. 

Но чаще всего, по словам 
Людмилы Перцевой, мате-
ринский капитал направ-
ляют на жильё. Сделать это 
можно, когда ребёнку ис-
полнится три года. 

— Не дожидаясь трёхле-
тия ребёнка, использовать 
сертификат можно, если 
вы оформили ипотеку 
либо взяли потребитель-
ский кредит на покупку 
или строительство дома, 
— говорит она. — Обяза-
тельное условие при этом 
— наделение детей доля-
ми в приобретаемой не-
движимости.

Материнский капитал 
очень пригодился маме 
троих детей Анастасии 
Прудовой с улицы Пере-
рвы. С его помощью се-
мья переехала из тесной 
хрущёвки в новостройку.

— Мы продали квартиру 
недалеко от центра, доба-
вили маткапитал и купи-
ли двушку в спальном рай-
оне на стадии строитель-
ства. Пока новоё жильё 
возводилось, жили в ста-
рой квартире — это воз-
можно. Теперь до центра 
добираться дольше, зато у 
нас просторные комнаты, 
большой балкон и высокие 
потолки, — говорит она.

Оксана МАСТЮГИНА

Материнский капитал: 
новые возможности
С этого года выплаты на каждого малыша можно получать ежемесячно

НА КАЖДОГО РЕБЁНКА 
ДО ТРЁХ ЛЕТ МОЖНО ПОЛУЧАТЬ 
ПО 18 770 РУБЛЕЙ В МЕСЯЦ 

Евгений Яхнин 
с Ферганской 
отметил 
100-летие

Вековой юбилей отпразд-
новал участник Великой 
Оте чественной войны, док-
тор химических наук, про-
фессор Евгений Яхнин из 
района Выхино-Жулебино.

Свой день рождения ве-
теран отметил в ресторане с 
бывшими коллегами и уче-
никами из Института поли-
мерных плёночных матери-
алов. Его поздравили пе-
вица Вероника Долина и, 
конечно, семья: трое сыно-
вей, дочь, внук, две внучки, 
правнук и правнучка.

Евгений Давыдович вое-
вал в составе 597-го стрел-
кового полка 207-й стрел-
ковой дивизии 10-й армии 
Западного фронта. Парад 
Победы 1945 года никогда 
не забудет.   

— Тогда, 24 июня, я про-
шёл в составе расчёта Мо-
сковской академии хими-
ческой защиты. За 15 ми-
нут до начала шествия хлы-
нул дождь. Мы промокли 
до нитки, но, несмотря на 
это, ровно и чётко прошли 
по брусчатке Красной пло-
щади. Мы, участники Пара-
да, по-прежнему общаемся. 
Вот и на день рождения ко 
мне пришёл председатель 
Союза участников Парада 
Победы Дмитрий Епифа-
нов, — рассказывает Евге-
ний Яхнин.

Евгений Давыдович 14 лет 
работал в Институте физи-
ческой химии АН СССР, а 
после — в других НИИ. На 
пенсию он вышел в 95 лет!

Юбиляр пишет книги на 
компьютере. Было издано 
несколько его художествен-
но-публицистических про-
изведений. Для физической 
нагрузки он гуляет по ули-
це или занимается ходьбой 
дома. Секрет его долголе-
тия — не сидеть на диване, 
а работать, думать, читать.

Виктория 
КАЙТУКОВА
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Как мне вернуть 
свой автомобиль,

если человек, кому я от-
дал его во временное 
пользование, не возвра-
щает?

Игорь, 
ул. Перерва

  
Отвечают юристы  

«Вектор Прайм». 

  Бывают случаи, когда 
человек передаёт во вре-
менное пользование или 
на хранение своё иму-
щество, например авто-

мобиль, а в последующем 
тот, кто это имущество по-
лучил, отказывается его 
возвращать владельцу. 
В данной ситуации вам 
необходимо будет обра-

титься с иском в суд для 
истребования имущества 
из чужого незаконного 
владения и доказать, что 
вы являетесь собственни-
ком имущества. 

Как вернуть свой автомобиль?
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Погода «скачет через 
ноль», в это время на 
дорогах начинают по-

являться ямы. Причина — 
днём под колёсами машин 
вода, которая при ночных 
морозцах замерзает. Из-за 
образующегося льда даже 
небольшие трещины могут 
быстро превратиться в яму. 
Влетишь в такую на ско-
рости — рискуешь колесо 
пробить. Дефекты на доро-
гах обязаны устранять ком-
мунальные службы. На ре-
монт вместе с бригадой ГБУ 
«Автодороги ЮВАО» поехал 
корреспондент «ЮВК».

Сообщили жители
О яме возле дома 8 на Газ-

гольдерной улице на портал 
«Наш город» сообщили жи-
тели окрестных домов. Ши-
рина ямы не более полу-
метра, длина — около четы-
рёх. Не заделать сейчас — че-
рез неделю-две яма станет 
ещё больше. По Газгольдер-
ной улице часто ездят много-
тонные грузовики, а они из-
за веса портят дороги колё-
сами сильнее легковушек. 

Машины «Автодорог 
ЮВАО» подъезжают к участ-
ку, где надо провести ремонт. 
Позади колонны бригадир 
Сергей Славков выставляет 
знак, который показывает, 
с какой стороны другим авто 
нужно объезжать технику, 
остановившуюся для ремон-
та. На Газгольдерной улице 
дорогу разделяет сплошная 

линия разметки. Пересечёшь 
— есть риск лишиться прав. 
Но если есть знак, то нару-
шения ПДД не будет. 

Стало тепло, 
как от костра

Отбойными молотка-
ми рабочие убирают ста-
рый асфальт. Форма ямы 
постепенно превращается в  
прямоугольник. Место для 
заплатки готово. 

Подъезжает КамАЗ. Внутри 

— литой асфальт, он состо-
ит из битума, песка, щебня. 
Внешне похож на сгущёнку. 
Литым асфальтом ямы заде-
лывают только зимой: в хо-
лода он лучше схватывается. 
Летом применяют сыпучую 
смесь. Литая на жаре не за-
твердеет.

— Литой асфальт мы при-
меняем до минус 12 градусов. 
Если холоднее, не работаем, 
иначе заплатка получится не-
качественной, — рассказыва-
ет Сергей Славков.

Бригадир включает 
устройство для подачи ас-
фальта. Рабочие идут вслед 
за грузовиком и разравни-
вают поступающую из него 
смесь лопатами. Я подношу 
руки к заплатке. Тепло, как 
от костра! 

— Осторожнее: темпера-
тура асфальта под 150 граду-
сов! Дотронешься — на руке 
ожог будет, наступишь — по-
дошва начнёт плавиться, — 
возвращает меня к реально-
сти бригадир.

Машины пускают 
через два часа

Через 15 минут заплат-
ка готова. Её огоражива-
ют, чтобы асфальт затвер-
дел. Уйдёт на это пара ча-

сов. Затем участок откроют 
для движения. 

Пока асфальт твердеет, 
бригада едет дальше. Из-
за недавней оттепели ямок 
на Газгольдерной улице об-
разовалось немало. Сегод-
ня их все нужно залатать. 
Но ставят заплатки толь-
ко на время. Когда насту-
пит апрель, их снимут и от-
ремонтируют дорогу более 
основательно. 

Устранять дефекты на до-
рогах коммунальные служ-
бы должны в срок от двух до 
четырёх дней. Если же глу-
бина ямы более 5 сантиме-
тров, она считается особен-
но опасной. В такой можно 
не только колесо пробить, 
но и бампер помять. Из-за 
резкого торможения, ско-
рее всего, произойдёт ава-
рия. Опасные ямы убирают 
в течение 12 часов.

Роман НЕКРАСОВ

Заплатки на асфальте 
ставят даже зимой 

Как ремонтируют 
ямы на дорогах 
округа

ЯМЫ ГЛУБИНОЙ БОЛЕЕ 
5 САНТИМЕТРОВ УСТРАНЯЮТ 
В ТЕЧЕНИЕ 12 ЧАСОВ

Врезался на МКАД
5 февраля около полови-

ны второго дня 28-летний 
водитель «Дэу» ехал по вну-
тренней стороне Москов-
ской кольцевой автодоро-
ги и в районе 9-го километра 
врезался в попутный «Воль-
во». Произошло это потому, 
что шофёр «Дэу» не соблю-
дал дистанцию. После это-
го в «Дэу» врезался ехавший 
сзади КамАЗ, водитель кото-
рого не успел остановиться. 
В «Дэу» пострадала девочка 
двух лет. Её госпитализиро-
вали с носовым кровотече-
нием и сотрясением мозга.

Сбил ребёнка 
на улице 
Юных Ленинцев

5 февраля около поло-
вины пятого вечера 35-лет-
ний мужчина за рулём так-
си «Шкода» ехал по улице 
Юных Ленинцев и напротив 
дома 7 сбил тринадцатилет-
него мальчика, который пе-
реходил дорогу по «зебре» на 
красный свет. Пострадавше-
го  с закрытым переломом 
правого плеча увезла скорая.

Попала 
под колёса 
в Выхине-Жулебине

6 февраля около полови-
ны пятого вечера 29-летний 
мужчина на грузовом фурго-
не ГАЗ ехал по дублёру ули-
цы Генерала Кузнецова и в 
районе дома 15 сбил две-
надцатилетнюю девочку, 
которая перебегала доро-
гу в неположенном месте. 
Пострадавшую госпитали-
зировали с вывихом голов-
ки плечевой кости.

Отдел Госавтоинспекции 
УВД по ЮВАО

ДТП

Ремонт дороги на Газгольдерной улице

Куда 
пожаловаться

О ямах на дорогах жи-
тели могут сообщить 

на портал «Наш город» — 
gorod.mos.ru. Нужно ука-
зать точный адрес, прило-
жить фотографию. Так бу-
дет проще найти участок, 
который необходимо от-
ремонтировать. На устра-
нение даётся семь дней. В 
ответ придёт фотография 
с уже отремонтированным 
участком дороги.
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МНПЗ в Капотне: сколько топлива получают из тонны нефти
Модернизация Москов-

ского НПЗ идёт полным хо-
дом: растут эффективность и 
экологичность производства. 
Главный показатель в работе 
любого НПЗ — глубина пере-
работки нефти — также растёт 
год от года. Это значит, что из 
того же объёма сырой неф-
ти получается больше полез-
ных продуктов. Как рос этот 
показатель и что можно сде-
лать из одной тонны нефти, 
узнала редакция научно-по-
пулярного журнала об энер-
гии и энергетике «Энергия+» 
(e-plus.media).

Самыми востребованны-
ми на рынке нефтепродукта-
ми по сей день остаются так 
называемые светлые продук-
ты: бензин, керосин и дизель-
ное топливо. Спрос на мазут 
— тёмный продукт — сегод-
ня сокращается: его давно 

не используют для тепловых 
электростанций, и всё реже 
он применяется как топливо 
для судов. Поэтому чем мазута 
меньше, тем глубже считает-
ся переработка сырой нефти.

«Если нефтеперерабатыва-
ющий завод не выпускает ма-
зут, то глубина переработки 
нефти близка к 100%. Если 
10% поступающей нефти пре-
вращается в мазут, то глубина 
переработки приближается 
к 90%», — пояснила Ксения 
Дорохова, технолог Москов-
ского НПЗ.

40 лет назад из тонны неф-
ти получали только 173 ки-
лограмма бензина, сегодня 
почти в полтора раза больше 
— 241 килограмм. Всё благо-
даря более глубокому ваку-
уму при вакуумной перегон-
ке: в 1980-м эту технологию 
ещё не применяли. 

Изменение процесса обла-
гораживания бензина приве-
ло к появлению премиально-
го бензина с октановым чис-
лом 100: его стали выпускать 
в 2020 году.

Выход дизельного топлива 
увеличился с 205 до 327 ки-

лограммов. Технологии про-
изводства дизельного топли-
ва зависят от времени года. 
Зимой на МНПЗ выпускают 
зимнее дизельное топливо с 
низкой температурой замер-
зания, меняя структуру пара-
финовых углеводородов, — 

благодаря этому они не кри-
сталлизуются и не твердеют 
на холоде.

Ещё один полезный про-
дукт нефтепереработки — 
смесь пропана и пропилена, 
изготавливаемая с помощью 
крекинга. Производство этой 
смеси выросло с двух кило-
граммов на тонну нефти до 12.

Несколько иначе произ-
водится авиационный керо-
син. Это продукт прямой пе-
регонки нефти: ни вакуумная 
перегонка, ни крекинг в его 
производстве не участвуют. 
Выход продукта по сравне-
нию с 1980 годом увеличил-
ся с 45 до 71 килограмма на 
тонну нефти.

На МНПЗ производят 15 
марок битума — от кровель-
ных до дорожных. В битум 
превращается 129 килограм-
мов из каждой тонны нефти, 

а в 1980 году было 28 кило-
граммов — больше из мазута 
извлечь не получалось. Со-
рок два года назад при пере-
работке тонны нефти на Мо-
сковском НПЗ получалось 440 
килограммов мазута, сегодня 
гораздо меньше — 173 кило-
грамма. Всё остальное превра-
щается в более ценные про-
дукты.

К 2025 году на заводе пла-
нируют построить комплекс 
глубокой переработки неф-
ти, который поможет рас-
щеплять её тяжёлые компо-
ненты. Из самых «неуступ-
чивых» веществ будут делать 
кокс, который применяется в 
металлургии, глубина перера-
ботки нефти достигнет почти 
100%. Производство мазута и 
вовсе будет сведено к нулю, а 
бензина и дизельного топли-
ва станет ещё больше.

На МНПЗ количество полезных продуктов, получаемых 
из одного объёма  сырой нефти, растёт  
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Сотрудники уголов-
ного розыска Глав-
ног о у п ра в лен и я 

МВД России совместно 
с сотрудниками УВД по 
ЮВАО задержали пяте-
рых участников преступ-
ной группы. Они поку-
пали старые иномарки, 
устраивали ДТП и полу-
чали страховые выплаты. 
Всего им удалось «нава-
рить» более 20 млн рублей. 

Происшествия-
близнецы

Сотрудник службы бе-
зо пасности автострахо-
вой компании в Марьи-
не проверял очередной 
случай ДТП. Поврежде-
ния автомобиля не соот-
ветствовали произошед-
шей аварии. Был ещё один 
нюанс: в течение двух ме-
сяцев на страховые выпла-
ты претендовали хозяе-
ва японских и американ-
ских машин, давно снятых 
с производства. А машины 
и происшествия были как 
под копирку. 

— В полицию обратился 
представитель страховой 
компании. Служба безо-
пасности предоставила 
материалы проверки по 
нескольким ДТП: сотруд-
ники стали подозревать, 
что владельцы специально 
разбивали машины, что-
бы получить страховку. 
Похожие заявления от 
страховщиков стали по-
я в л я т ь ся и в д ру г и х 
округах столицы, — рас-
ска  за  ли «ЮВК» в УВД 
по ЮВАО.

Началось расследование. 

Машины 
из лихих 90-х

Свой план пятеро прия-
телей придумали в 2021 
году. Они купили пару 
подержанных японских 
машин, которые уже не 

выпус каются. Оформили 
страховку.

Потом они заеха ли в 
один из дворов, где было 
поменьше людей, стол-
кнули свои машины, по-
мяли бампер и кузов. За-
тем вызвали сотрудников 

ГИБДД и агента страхо-
вой компании. Оформи-
ли док ументы и позже 
получили деньги. Дета-
ли для старых иномарок 
очень дорогие, их сложно 
достать. Если такую ма-
шину немного помять, то 
страховщики могут вы-
платить до 400 тыс. руб-
лей.

Успешная «операция» 
вдохновила банду, они ку-
пили ещё машины. В ито-
ге у них было шесть ино-
марок: «Мазда», «Хонда», 
«Мицубиси», «Фольксва-
ген», «Ниссан Эльгранд».

— Выезжать на ДТП они 
стали регулярно, после 
чего шло разбирательство 
со страховыми компания-
ми и им выплачивали сотни 
тысяч рублей, — пояснили  
в УВД. — Участники груп-
пы самостоятельно латали 
машины в гаражах. Затем 
всё повторялось. А чтобы 
не фигурировали одни и те 
же имена, машины оформ-
ляли на родственников и 
друзей, а те ездили по до-
веренности. 

Год 
безбедной жизни 

Так продолжалось около 
года. Аферисты всё чаще 
выезжали «на дело». Тем 
временем полиция за ними 
уже следила. 

— Когда доказательства 
были собраны, оператив-
ники при поддержке Рос-
гвардии задержали всех 
пятерых в один день у них 
на квартирах, — говорят в 
УВД. — Полицейские изъ-
яли шесть машин, прини-
мавших участие в ДТП, 
документы, в том числе 
подготовленные для по-
лучения новых страховых 
выплат. 

Возбуждены уголовные 
дела по статье «мошенниче-
ство в особо крупном раз-
мере в составе организо-
ванной группы» — обман-
щикам может грозить до 
10 лет тюрьмы. В полиции 
считают, что на счету у афе-
ристов несколько десятков 
подставных аварий. След-
ствие продолжается. 

Ирма 
КОТИЯР

Автомобилисты-аферисты 
Злоумышленники подстраивали ДТП и получили по страховкам 
20 миллионов рублей

МАШИНЫ ОФОРМЛЯЛИ 
НА РОДСТВЕННИКОВ 
И ДРУЗЕЙ, А ТЕ ЕЗДИЛИ 
ПО ДОВЕРЕННОСТИ

В Текстильщиках 
напали с ножом 
на таксиста

Мужчина сел в такси на 
Саратовской улице. В доро-
ге пассажир внезапно при-
ставил нож к горлу такси-
ста и потребовал отдать 
ему все деньги и смарт-
фон. Водитель отдал гад-
жет и 7800 рублей. Получив 
желаемое, пассажир потре-
бовал остановиться и вы-
бежал. А таксист поехал в 
полицию. Сотрудники угро-
зыска задержали 23-летне-
го ранее неоднократно су-
димого злоумышленника. 

В Кузьминках 
расследуют 
убийство 
пенсионерки

Полиция задержала 
54-летнюю женщину: в 
квартире на Грайворонов-
ской улице было найдено 
тело её 77-летней матери. 
На теле пенсионерки обна-
ружено 30 колото-резаных 
ранений. Дело расследуют 
в Кузьминском следствен-
ном отделе СУ СК РФ. Дочь 
потерпевшей уже частично 
признала свою вину на до-
просе. Ей назначена психо-
лого-психиатрическая экс-
пертиза. 

В Жулебине 
изъяли порошок

Участковый заметил на 
Привольной мужчину, кото-
рый нервничал, а завидев 
полицейского, хотел убе-
жать. Участковый задер-
жал его. У мужчины с собой 
оказались пакетики с бе-
лым порошком. Эксперти-
за показала, что там более 
3 граммов наркотика мета-
дон. Теперь ранее судимый 
50-летний подозреваемый 
находится под подпис кой о 
невыезде. 

Ирма КОТИЯР

ХРОНИКА
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У посетителя обменника 
выманили 8,5 миллиона

Сот рудник и у голов-
ного розыска Моск вы 
совместно с полицией 
ЮВАО и госавтоинспек-
торами из Иванова за-
держали подозреваемых 
в крупном мошенниче-
стве. Об этом сообщили 
в УВД по ЮВАО.

Трое мужчин и две жен-
щины из Ярославля при-
ехали в Москву, сняли 
офис на 7-й улице Текс-
тильщиков. А затем дали 
объявление в соцсетях: 
«Обменяем рубли на дол-

лары по выгодному кур-
су». На объявление ото-
звался 33-летний житель 
столицы. Он договорился 
об обмене денег и приехал 
в «офис». С собой у него 
было 8,5 млн рублей. Две 
девушки-«кассира» взяли 
деньги и вышли в сосед-
нюю дверь, якобы пересчи-
тывать. Но вышли через 
другой выход на улицу. Там 
в каршеринговой машине 
их ждали трое подельни-
ков, и все пятеро уехали. 

Через несколько дней в 

Иванове полиция задер-
жала на съёмной квартире 
двух ранее судимых жен-
щин, а в машине около 
магазина троих мужчин. 
Всех их взяли под стражу 
и отправили в Москву. При 
них обнаружили лишь 400 
тыс. рублей. Ещё 200 тысяч 
нашли на счёте у одной из 
женщин. Остальное, по их 
словам, они передали орга-
низатору группы, его сей-
час ищет полиция.   

Ирма 
КОТИЯР 01
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Полтора года назад в 
столице появилось 
волонтёрское движе-

ние «Мягкое сердце», ини-
циированное жительницей 
Выхина-Жулебина Аллой 
Приходченко. В рамках дви-
жения рукодельницы «се-
ребряного» возраста вяжут 
и шьют игрушки для детей. 
Присоединиться к нему мо-
жет любой желающий. 

Рукодельниц 
приняли 
очень тепло

— Когда в нашем районе 
открылись кружки «Москов-
ского долголетия», я тоже 
стала их посещать, увлеклась 
рукоделием. Но мне была не 
очень по душе идея все ра-
боты оставлять только себе 
на память, — делится Алла 
Приходченко. — Я подума-
ла: хорошо бы мастерить 
игрушки и дарить их детям-
инвалидам. Меня поддержа-
ли несколько наших руко-
дельниц. Мы нашили и на-
вязали игрушечных зайцев, 
котят — символ года — и от-
правились с ними в Центр 
социальной интеграции Ди-
аны Гурцкая. Дети приняли 
нас тепло, многие мои по-
д ру  ги были очень тронуты. 
Так началась наша дружба 
с детьми.

Сегодня движение «Мяг-
кое сердце» объединило уже 

более сотни творческих лю-
дей в разных районах Моск-
вы. Большинство из них за-
нимаются в студиях «Мос-
ковского долголетия», но 
есть и молодёжь — они про-
сто передают свои работы 
участникам проекта. 

Подарков 
нужно много

Кроме как в Центр Дианы 
Гурцкая, игрушки отправля-
ют в центры содействия се-
мейному воспитанию, в реа-
билитационные центры для 

ребят-инвалидов. Во время 
пандемии игрушки переда-
вали через сотрудников, а 
когда ограничения сняли, 
бабушки и внуки наконец 
смогли пообщаться друг с 
другом.

— Ради таких встреч сто-
ит жить и трудиться. Под 
новый год наши мастери-
цы сделали для ребят с ин-
валидностью вязаную ёлку, 
которую украсили гирлян-
дой из игрушек в стиле рет-
ро. Сейчас заранее готовим-
ся к Дню защиты детей. По-
дарков нужно много. А до 

лета вполне могут научить-
ся вязать даже те, кто пока 
не умеет, — отметила Алла.

Необходимы 
ткани 
и наполнитель

Инициативу мастериц 
поддержа ли в центрах 
мос ковского долголетия 
ЮВАО. Например, в ЦМД 
«Выхино», по словам руко-
водителя Елены Гордеевой, 
в проекте участвуют сра-
зу три самоорганизован-
ных клуба.

Лидер клуба «Лоскуток» 
Ирина Чистова делает заго-
товки, по которым её едино-
мышленницы создают порт-
реты сказочных персона жей, 
чтобы передать детям.

Ольга СОКОЛОВА

Внуки ждут 
мягкие игрушки

Также можно 
принести 
материалы 
для рукоделия

ВЯЗАНЫЕ ИЗДЕЛИЯ 
ОТПРАВЛЯЮТ В СЕМЕЙНЫЕ 
И РЕАБИЛИТАЦИОННЫЕ 
ЦЕНТРЫ

Клуб «Лоскуток» в центре «Выхино»
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  Для изготовления подар-
ков мастерицам нужны син-
тепон (наполнитель), ткани, 
лоскутки, мулине, шерсть. 
Передать необходимые ма-
териалы, а также готовые 
игрушки в ЮВАО можно по 
девяти адресам: 

 ЦМД «Некрасовка», 
1-я Вольская ул., 9; 

 ЦМД «Выхино», Рязан-
ский просп., 64, корп. 2; 

 ЦМД «Капотня», 1-й квар-
тал Капотни, 14; 

 ЦМД «Текстильщики»,  
7-я ул. Текстильщиков, 
4а, стр. 1; 

 ЦМД «Жулебино», Жуле-
бинский бул., 40, корп. 1; 

 ЦМД «Марьино», Люблин-
ская ул., 159; 

 ЦМД «Печатники»; 1-я Ку-
рьяновская ул., 35; 

 ЦМД «Люблино», Люблин-
ская ул., 125а, стр. 1; 

 ЦМД «Рязанский», Зеле-
нодольская ул., 4.

  Режим работы всех цент-
ров московского долголе-
тия: понедельник — воскре-
сенье с 10.00 до 20.00.

  Тел. единой справочной 
службы Департамента тру-
да и социальной защиты 
населения г. Москвы: (495) 
870-4444

Куда приносить 
игрушки 
и материал

В районе Люблино 
соберут медикаменты 
для мобилизованных

В Совете ветеранов района 
Люблино, который объеди-
няет более 7 тысяч человек, 
продолжается акция по сбо-
ру медикаментов, продуктов, 
тёплых вещей для мобилизо-
ванных. Присоединиться мо-
гут все желающие.

— Акция стартовала в дека-
бре прошлого года. Мы при-
урочили её к годовщине Бит-
вы за Москву. С тех пор было 
собрано порядка 30 больших 
коробок с гуманитарным гру-
зом. Сбор продолжается, — 
рассказала председатель Со-
вета ветеранов Валентина Си-
доренко.

Нужны спортивные кос-
тюмы разных размеров, они 
будут переданы в гос питали 
раненым. Также идёт сбор 
медикаментов: противови-

русных, обезболивающих, 
жаропонижающих средств, 
перевязочных материалов и 
влажных салфеток.

Для мобилизованных так-
же собирают термобельё, пер-
чатки, носки и трусы, футбол-
ки, майки, тель  няшки.

Приносить также можно 
продукты с длительным сро-
ком хранения: тушёнку, рыб-
ные консервы, подсолнечное 
масло, чай, сахар, кофе, ка-
као, сухо фрукты, конфеты, 
печенье, сгущёнку. 

Сбор проводится по адре-
су: ул. Марьинский Парк, 41, 
корп. 1, вход со стороны до-
роги (по вторникам и четвер-
гам с 10.00 до 14.00). Контакт-
ный тел. 8-916-913-7923 (Ва-
лентина Леонтьевна).

Ольга СОКОЛОВА
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Проект «Персональный 
помощник» для онкоболь-
ных показал хорошие резуль-
таты, и город продолжит его 
реализацию. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей Со-
бянин в своём блоге.

«Для бережного со про-
вож дения пациентов с онко-
логией нами создана служба 
персональных помощников. 
Помощь пациентам в Моск-

ве оказывают больше 80 спе-
циалистов: записывают на 
приём к врачу и исследова-
ния, напоминают о визите 
и прочее», — пояснил мэр.

Сергей Собянин также 
добавил, что информация о 
возможности персонального 
сопровождения предостав-
ляется в поликлиниках при 
направлении к врачу-онко-
логу. При согласии пациент 

получает карточку с телефо-
ном персонального помощ-
ника, который будет сопро-
вождать его на протяжении 
всего лечения.

«В этом и есть суть нового 
московского стандарта он-
копомощи: каждый паци-
ент получает всю необходи-
мую помощь с момента по-
дозрения на злокачественное 
новообразование до пожиз-

ненного наблюдения после 
проведённого лечения. А 
персональные помощники 
— надёжное плечо на этом 
пути», — резюмировал мэр.

С 2020 года помощь персо-
нальных помощников полу-
чили свыше 120 тысяч моск-
вичей. На сайтах поликлиник 
в их адрес — сотни отзывов 
от благодарных пациентов.

Оксана МАСТЮГИНА

Онкобольные в Москве получают персональную помощь

В Москве будут лечить рак с помощью искусственного интеллекта
Накануне Всемирного 

дня борьбы с раком мэр 
Сергей Собянин подвёл 
итоги внедрения нового мо-
сковского стандарта онко-
логической помощи. Бла-
годаря работе, которая на-
чалась в 2019 году, выявле-
ние рака на ранних стадиях 
в столице увеличилось до 
65%, а на нулевой стадии 
– в 3,5 раза.

Смертность в течение 
первого года после поста-
новки диагноза снизилась 
вдвое – до 13,1%.

Н а  с м е н у  с т а р ы м 
онкодис пансерам при шли 
новые центры амбулатор-
ной онкологической по-
мощи. Созданы многопро-
фильные онкоцентры с со-
временными патоморфоло-
гическими лабораториями.

С 1 апреля 2019 года па-
циентам назначаются наи-
более эффективные таргет-
ные и иммунные препара-
ты. Они позволяют точечно 
воздействовать на опухоль и 
избегать многих побочных 
эффектов.

— Недавно мы начали пи-
лотный проект по цифровой 
трансформации патоморфо-
логических исследований. 

Врачи создают цифровые 
копии биоматериалов и еди-
ную базу гистологических 
изображений. В перспек-
тиве это позволит использо-
вать технологии искусствен-
ного интеллекта для подбо-
ра лекарственной терапии, 
— поделился мэр одним из 
прорывных достижений.

Игорь 
МИНАЕВ
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Михаил Пришвин 
(1873-1954) — один 
из лучших авторов 

произведений о природе. 
Но главным произведени-
ем писатель считал свой 
дневник, который вёл пол-
века — с 1905 года до по-
следних дней своей жизни. 
Издать его смогли только 
после 1990-х. 18 томов от-
кровенных мыслей о себе 
и о происходящем в стра-
не раскрывают малоизвест-
ные стороны признанно-
го «певца родной приро-
ды». Похоронен Пришвин 
на Введенском кладбище в 
Лефортове.

Райскую 
птицу Сирин 
видно издалека

Место захоронения пи-
сателя на участке №18 Вве-
денского кладбища най-
ти легко. Над ним возвы-
шается трёхметровая бе-
лая птица Сирин работы 
Сергея Конёнкова. В её об-
разе скульптор увидел суть 
творчества Пришвина, вос-
певавшего родную природу.

Известно, что Михаил 
Пришвин, последние пол-
года болевший раком желуд-
ка, при жизни высказал же-
лание, чтобы автором над-
гробия стал Конёнков. 

Могли посадить 
за одну строчку 
из дневника

Он застал революцию 
зрелым писателем и мыс-
лителем. И тем мучительнее 
было её принять. Пришвина 
выгоняют из собственного 
дома под Ельцом. Чтобы не 
умереть с семьёй от голода, 
он торгует на базаре своими 
зимними вещами. «Полови-
на зимы прошла, на рынке 
перестают покупать тёплую 
одежду», —  записывает он в 
дневнике в январе 1920-го. 
Из-за нехватки жиров его 
качает, как «былину». 

Пришвин к тому времени 
уже испытал на себе народ-
нические идеи, разуверился 
в марксизме и сначала ка-
тегорически не принимает 
новую власть, отнимающую 
дома и землю, крушащую 
церкви. «Убивец», «воры», 
«пачкуны» — такие эпитеты 
писатель отпускает в адрес 
Ленина и большевиков. 

Постепенно Пришвин 
примиряется с действитель-
ностью, доверяя истинные 
мысли только бумаге. По его 
признанию, посадить мог-

ли даже за одну строчку из 
дневника.

«Меня мог учить 
лезгинке Сталин»

Крамольную историю 
40-летней давности запи-
сывает Пришвин в дневни-
ке в 1936 году. Летом 1896 
года студент Рижского по-
литехнического института 
Михаил Пришвин отправил-
ся с однокашниками в Гру-
зию для борьбы с опасным 
вредителем виноградников 

— филлоксерой. В Тифлисе 
собрались студенты разных 
институтов, почти все зани-
мались революционной де-
ятельностью.

«Я попал в группу марк-
систов и был направлен для 
расследования виноградни-
ков в Гори. Так родина Ста-
лина сделалась родиной мое-
го марксизма, причинивше-
го потом мне много беды», 
— вспоминал Пришвин 40 
лет спустя. Студенты дают 
ему читать Маркса и увлека-
ют пламенными разговора-
ми об освобождении народа.

Конечно, молодые ребя-
та не только работали и си-
дели над книгами. «Помню 
— пили вино, пели «Мар-
сельезу». Помню каких-то 
грузинских детей, которые 
меня учили танцевать лез-
гинку. Странно теперь ду-
мать, что среди этих детей 

рос и мог учить меня лезгин-
ке сам Сталин! Помню не-
сколько молодых людей из 
грузин, вовлечённых в наш 
кружок из семинарии», — 
пишет Пришвин.

«Я хочу быть 
лучшим 
человеком»

Рядом с писателем поко-
ится его вторая жена Вале-
рия Пришвина. Они позна-
комились в 1940-м, когда 
писателю было 67, ей чуть за 
сорок. Валерия Дмитриевна 
пришла работать литератур-
ным секретарём, а стала му-
зой, другом и соратником. 
«16 января. Минус 49° с ве-
тром с утра. Устроил «смо-
трины» новой сотруднице. 
Её зовут Валерия Дмитри-
евна. Посмотрели на лицо 
— посмотрим на работу», — 

безразлично записал в днев-
нике Пришвин. 

А каждый год они будут 
отмечать этот день, изме-
нивший их жизни. «Празд-
ник отмороженной ноги» 
— называл его писатель, так 
как Ляля, как он называл 
её, обморозила ноги в лёг-
кой обуви.

«Я хочу быть лучшим че-
ловеком и начать с Вами пу-
тешествие в неведомую стра-
ну», — вскоре признается ей 
Пришвин. 

Они прожили в доме под 
Звенигородом 14 лет. Вале-
рия Пришвина перепечатала 
и подготовила к изданию 120 
исписанных толстых тетра-
дей — полувековую историю 
жизни писателя, философа 
и путешественника. А дом 
в деревне Дунино стал му-
зеем писателя.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Пришвин торговал на базаре 
зимними вещами
Исполнилось 150 лет со дня рождения писателя, похороненного в Лефортове

ДЕНЬ ЗНАКОМСТВА 
С ЖЕНОЙ ПИСАТЕЛЬ 
НАЗВАЛ «ПРАЗДНИКОМ 
ОТМОРОЖЕННОЙ НОГИ»

Михаил Пришвин с женой Валерией Дмитриевной
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ОФИЦИАЛЬНО Об изъятии недвижимого имущества
Вышло распоряжение Департа-

мента городского имущества г. Мо-
сквы от 30.01.2023 №3826 «Об изъ-
ятии для государственных нужд 
объектов недвижимого имуще-
ства». В нём, в частности, говорит-
ся: «Изъять для государственных 
нужд — освобождение территории 
(снос зданий, строений и сооруже-
ний) в целях реализации комплекс-
ного развития территории нежилой 
застройки города Москвы №2190, 
расположенной в производствен-
ной зоне №26 «Южный порт» (тер-
ритория 2.1), у правообладателей 
объекты недвижимого имущества: 

1. Земельный участок с када-
стровым номером 77:04:0003004:94 
площадью 2168 кв. м. Местополо-

жение установлено относительно 
ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес 
ориентира: г. Москва, проектиру-
емый проезд №3610, стр. 4А.

2. Нежилое здание с кадастро-
вым номером 77:09:0003024:4124 
площадью 94,2 кв. м по адресу: 
г. Москва, вн. тер. г. муни-
ципальный округ Печатни-
ки,  Шоссейный пр., д. 10, стр. 2.
    3. Нежилое здание с кадастро-
вым номером 77:09:0003024:4119 
площадью 20,1 кв. м по адресу: 
г. Москва, Шоссейный пр., д. 10, 
стр. 5.

4. Нежилое здание с кадастро-
вым номером 77:04:0003004:1124 
площадью 436,6 кв. м по адресу: 

г. Москва, вн. тер. г. муниципаль-
ный округ Печатники, ул. Шоссей-
ная, д. 10, стр. 4.

5. Нежилое здание с кадастро-
вым номером 77:04:0003004:1123 
площадью 467,2 кв. м по адресу: 
г. Москва, вн. тер. г. муниципаль-
ный округ Печатники, Шоссейный 
пр., д. 10, стр. 3.

6. Земельный участок с кадастро-
вым номером 77:04:0003004:119 
площадью 2 900 кв. м. Местополо-
жение установлено относительно 
ориентира, расположенного в гра-
ницах участка. Почтовый адрес ори-
ентира: г. Москва, проектируемый 
проезд №3610, вл. 4А.

7. Нежилое здание с кадастро-
вым номером 77:04:0003004:1838 

площадью 1 436,5 кв. м по адресу: 
г. Москва, вн. тер. г. муниципаль-
ный округ Печатники,  Шоссейный 
пр., д. 10, корп. 1».  

* * *
Сообщение о планируемом изъ-

ятии для государственных нужд 
объектов недвижимого имуще-
ства, расположенных на терри-
тории, прилегающей к Москов-
ским центральным диаметрам: 
МЦД-2 «Нахабино—Подольск», 
участок от Волгоградского про-
спекта до ТТК.

Изъятие и предоставление ком-
пенсации за изымаемые объекты 
недвижимого имущества будут про-
исходить в рамках действующего 
законодательства в соответствии 

со статьями 49, 56.5, 56.8 Земель-
ного кодекса Российской Федера-
ции, статьями 279 и 281 Граждан-
ского кодекса Российской Федера-
ции, статьями 9-11 и 28 Федераль-
ного закона от 05.04.2013 №43-ФЗ 
«Об особенностях регулирования 
отдельных правоотношений в свя-
зи с присоединением к субъекту 
Российской Федерации — городу 
федерального значения Москве 
территорий и о внесении измене-
ний в отдельные законодатель-
ные акты Российской Федерации».

Заинтересованные лица могут 
получить информацию о предпола-
гаемом изъятии земельных участ-
ков и (или) иных объектов недви-
жимого имущества для государ-

ственных нужд по тел. 8 (495) 957-
75-00; доб. 36-705, 55-381, 55-463. 

Правообладатели подлежащих 
изъятию объектов недвижимого 
имущества, права которых не за-
регистрированы, могут подать за-
явления об учёте прав на объекты 
недвижимого имущества с приложе-
нием копий документов, подтверж-
дающих права на указанные объек-
ты недвижимого имущества. Такие 
заявления могут быть направлены 
заказным письмом с уведомлени-
ем о вручении в Департамент город-
ского имущества г. Москвы на имя 
заместителя руководителя Прусако-
вой Наталии Васильевны по адре-
су: 125993, г. Москва, 1-й Красно-
гвардейский пр., 21, стр. 1.
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Игорь Скляр проснулся зна-
менитым 50 лет назад, сняв-
шись ещё подростком в 

фильме «Юнга Северного фло-
та». Вкус славы получился дво-
яким: девушки обрывали теле-
фон, приглашая на свидания, а 
парни искали любой повод на-
бить физиономию юному сопер-
нику — его спасали (да и то не 
всегда) навыки, приобретённые в 
секции бокса. За минувшие с тех 
пор полвека Игорь Скляр снялся 
почти в 100 фильмах и сериалах, 
сыграл в десятках спектаклей, 
прославился  хитом «На недель-
ку до второго я уеду в Комаро-
во» и культовым фильмом «Мы 
из джаза». Не так давно артист 
отметил своё 65-летие.

Прощайте, пельмени!
— Игорь Борисович, с юбиле-

ем вас! Скажите, у вас есть 
какие-то традиции празднова-
ния дня рождения?

— Спасибо! Традиции и были, и 
есть. Я обычно на свой день рож-
дения собирал друзей. И даже ещё 
лет тридцать назад все знали, что 
у меня обязательно на столе бу-
дут пельмени, обязательно — со-
лёные огурцы и водка. С годами 
пельмени не то чтобы ушли, а 
просто их слишком долго лепить 
и слишком быстро они кончают-
ся… Сейчас я просто стараюсь со-
бирать друзей молодости, хочет-
ся их видеть, слышать, с годами 
это ещё интереснее.

— А что скажете 
про свой возраст? 

— Физические ограничения так 
или иначе вступают в свои права, 
и что-то труднее становится де-
лать, хотя мысли, желания и цели 
никуда не деваются. Как были у 
меня в 14 лет вершины, которых 
хотелось достигнуть, так они и 
остались до сих пор. Некоторые 
из них вроде бы достигнуты, но 

нет ничего хуже достигнутой вер-
шины, потому что дальше нужно 
падать вниз. Иног да чем выше за-
бираешься в молодости, тем боль-
нее падение, которое происходит 
ближе к концу жизни... 

Вообще, в моей жизни другая 
цифра событийная: 18. Я родил-
ся 18 декабря, именины у меня 18 
июня, мама умерла 18 октября, 
папа умер 18 июля, инфаркт у меня 
был 18 февраля, автомобильная 
авария (произошла в нояб ре 2021 
года, когда актёр с коллегами ехал 
на спектакль в Нижний Новгород 
и водитель не справился с управле-
нием. — Авт.), когда чудом оста-
лись живы, тоже случилась 18-го 
числа. И сейчас я заранее отме-
чаю в календаре это число, чтобы 
никуда в этот день не соваться, а 
поваляться на диване и исключить 
какие-то риски. Хотя в некотором 
смысле я всё равно фаталист. Счи-
таю: что в судьбе у каждого пропи-
сано, то и случится. 

Три таланта
— Вы любите свою работу?
— Мне очень нравится то, чем я 

занимаюсь, а ещё я получаю за это 
деньги. Кто-то говорит, что это и 
есть те счастливые люди, которые 
занимаются любимым делом и по-
лучают за это зарплату. Позиция 
слабого человека:  в твоих неуда-
чах всегда виноват кто-то, кроме 
тебя. Но если что-то у тебя не по-
лучается, то подойди к зеркалу и 
посмотри на себя! Или возьми лист 
бумаги и напиши, что ты хотел и 
что ты для этого сделал. На этот 
счёт есть очень хорошее высказы-
вание: «Не рассказывайте, что вы 
хотели, — покажите, что вы сде-
лали». В наше время это очень ак-
туально. Проектов много, а делать 
руками не умеют — умеют только 
рассуждать... 

— Вы поёте, играете в театре 
и снимаетесь в кино. Что из 

этого вам больше нравится, что 
вы считаете вашим призвани-
ем?

— Мое призвание — жизнь во 
всех её проявлениях. Три дня на-
зад я пел джазовую программу, а 
вчера и сегодня играю спектакль, 
который к джазу не имеет никако-
го отношения — там другой герой 
и совсем другие задачи... А ещё че-
тыре дня пройдёт — и я окажусь в 
треть ей ипостаси: буду сниматься 
в кино. И это всё мне интересно! 

Почему артисты 
такие ранимые

— Есть точка зрения, что 
роли артистов — это их 
личные образы, часть их 
жизни, характера…

— У артистов нет другого 
инструмента, кроме самих 
себя. Вот почему артисты и 
бывают настолько ранимыми: 
кто-то начинает пить, кто-то 
какие-то безобразия устраи-
вает, кто-то вообще из окна 
«выходит»… Это как раз наш 
инструмент: мы сами. Поэто-
му роли, которые ты играешь, 
— это всё равно ты, хоть и не 
весь. И самый раздражающий 
момент, когда к тебе подходят 

люди и говорят: «Ой, а 
почему вы такой хму-
рый?! Вы в кино та-
кой весёлый!» У лю-
дей создаётся впе-
чатление, что я и в 
жизни всегда такой. 
А я такой, но отча-
сти. Я имею право 
быть разным!

Валерия Хващевская
Фото Вадима Тараканова 

 (ИА «Столица»)

Игорь Скляр: Я имею право быть разным!

РАЗДРАЖАЕТ, 
КОГДА К ТЕБЕ 
ПОДХОДЯТ 
И ГОВОРЯТ: 
«ОЙ, А ПОЧЕМУ 
ВЫ ТАКОЙ 
ХМУРЫЙ?!»

Популярный актёр театра и кино о достижениях, ранимости и опасных датах



14    www.uv-kurier.ru   ЮГО-ВОСТОЧНЫЙ КУРЬЕР    февраль 2023  №4 (1013)   ДОСУГ

Творческий урок 
на Люблинской

Освоить изго-
товление объ-
ёмной аппли-
кации из цвет-
ной бумаги приглашает 
20 февраля в 17.00 центр 
«Мост» (Люблинская ул., 4, 
корп. 1А). Вы сможете сма-
стерить настенное украше-
ние — яркий подсолнух. Уча-
стие бесплатное, подробно-
сти на сайте mskcc.ru.

Выставка 
в Печатниках

В ы с т а в к а 
картин «О чём 
говорят дере-
вья и травы» 
открылась в галерее «Пе-
чатники» (Батюнинская ул., 
14). Она посвящена рус-
ской деревне, сельским 
пейзажам: сады, поля, де-
ревенские домики. Выстав-
ка продлится до 15 марта, 
стоимость билета — 100 ру-
блей. Подробности на сай-
те pechatniki.vzmoscow.ru.

Алексей ТУМАНОВ

АФИША На бесплатные краевед-
ческие экскурсии, по-
свящённые Дню экс-

курсовода, приглашают 
Объединённые культурные 
центры (ОКЦ) ЮВАО. Вы 
узнаете об истории храмов 
и не обычных домов округа, 
о людях, в честь которых на-
званы наши улицы.

Монастырь 
в Печатниках

Побывать в Николо-Пере-
рвинском монастыре мож-
но будет 18 февраля в 11.00.

— По преданию, он был 
основан во времена Кули-
ковской битвы, — говорит 
заведующая сектором ОКЦ 
ЮВАО Марина Немова. — 
Его богатая история хранит 
немало загадок.

Митрополит Московский 
Филипп II жил в этой обите-
ли. Фактически он был одним 
из первых российских дисси-
дентов: выступал против по-
литики Ивана Грозного. За 
что и был задушен Малютой. 

Согласно легенде, между 
монастырём и селом Коло-
менским был прорыт под-
земный ход. И действитель-
но, в 30-е годы прошлого века 
в алтаре Казанского храма в 
Коломенском нашли два под-
земных хода, идущих в на-
правлении Николо-Пере-
рвинского монастыря. Нача-
лись археологические раскоп-
ки. Но почти сразу изыскания 
были остановлены по прика-
зу НКВД.

 Сбор группы на территории 
Николо-Перервинского мона-
стыря у памятника митро-
политу Платону (Левшину), 
Шоссейная ул., 82.

Колыбель 
советского 
футбола

Прогуляться по Капотне 
можно будет 24 февраля в 
13.00. Оказывается, с этим 
местом связано немало ин-
тересных историй.

Как рассказал Александр 
Черёмин, профессор исто-
рии и экскурсовод, кото-
рый проведёт экскурсию, 
тут можно увидеть необыч-
ный дом 1958 года. С одной 
стороны, обычная хрущёв-
ка, но с портиком на кры-
ше. Как утвердили проект, 
можно только догадываться, 
ведь в те времена боролись 
с архитектурными излише-
ствами. Раньше там было 
общежитие, а потом дом за-
селили злостные неплатель-
щики коммунальных услуг.

А ещё Капотня — колы-
бель советского футбола. 
Именно отсюда, со стадио-
на «Труд», в большой футбол 
пришли Дмитрий Хлестов, 
Денис Бояринцев, Алексей 

 Баженов, Алексей и Васи-
лий Березуцкие.

 Сбор группы у библиоте-
ки №134 (5-й квартал Ка-
потни, 17).

Воинская слава 
Южнопортового

Экскурсия, посвящённая 
боевой славе Южнопортово-

го района, пройдёт 18 фев-
раля в 14.00. 

Вы узнаете, что именно тут 
проходили Кожуховские ма-
нёвры — первые серьёзные 
учения Петра I, когда пол-
ки нового строя (сам импе-
ратор служил в них бомбар-
диром) разбили старое по-
местное войско из стрель-
цов и ополченцев. Правда, 

результат Петру не понравил-
ся: по его мнению, разбили 
«врага» слишком легко и бы-
стро. Пришлось повторить 
бой. «Враг» был разбит ещё 
быстрее, и Пётр смирился.

Немало тут и улиц, назван-
ных в честь героев. Например, 
улица Сайкина (бывшая Жи-
винская) — единственная в 
Москве, названная именем 
пограничника. Дмитрий Сай-
кин погиб в 1926 году на гра-
нице с Ираном. 

 Сбор группы в библиоте-
ке №124 (Велозаводская ул., 
11/1).

Алексей ТУМАНОВ

Полная информация 
об экскурсиях на сайте 
окцювао.рф

Тайна подземного хода 
и дом для должников
Культурные центры ЮВАО приглашают на экскурсии

НА ТЕРРИТОРИИ 
ЮЖНОПОРТОВОГО РАЙОНА 
ПЁТР I ПРОВОДИЛ 
КОЖУХОВСКИЕ МАНЁВРЫ 

Фестиваль спорта в Лужниках посетили знаменитые чемпионы
В субботу 4 февраля в 

Лужниках состоялся зим-
ний фестиваль, посвящён-
ный 100-летию московского 
спорта. Его посетили свыше 
15 тысяч человек.

Фестиваль проходил под 
эгидой Москомспорта. Го-
сти праздника смогли по-
участвовать в мастер-классах 
по конькобежному спорту, 
кёрлингу, лыжной эстафе-
те, сноубордингу, фигурно-
му катанию, хоккею.

Также состоялся забег на 
5 км, в котором приняли уча-
стие более тысячи спортсме-
нов. Заодно прошёл конкурс 

маскарадного костюма. Са-
мые креативные бежали в об-
разе выбранного персонажа.

Одним из победителей 
стал сотрудник банковской 
сферы Виталий Попков из 
Некрасовки.

— Я начинающий, бегаю 
всего года два, — расска-
зал Виталий. — Выбрал ко-
стюм пирата, чтобы порадо-
вать сына: ему 3,5 года, он 
любит тему средневековых 
рыцарей и пиратства. Такие 
праздники, как этот, моти-
вируют, спасибо организа-
торам!

В фестивале приняли уча-

стие чемпионы-олимпий-
цы: лыжники Александр 
Легков и Максим Вылегжа-
нин, сноу бордист Вик Уайлд, 
фигуристка Алина Загито-
ва, хоккеист Андрей Нико-
лишин.

Иван Алыпов, призёр 
Олимпиады в Турине 2006 
года в лыжных гонках, при-
нял участие в лыжной эста-
фете и рассказал о своих 
впечатлениях нашему кор-
респонденту:

— Рад, что наше молодое 
поколение нацелено на спорт 
и активный образ жизни. 
Я вырос в маленькой деревне 

Колюткино в Свердловской 
области и ходил в школу на 
лыжах: 5 км в одну сторону. 
А сейчас ребята имеют воз-
можность кататься по трас-
сам, в красивой экипировке. 
Эти дети ещё покажут себя в 
большом спорте.

Как сообщил руководи-
тель Департамента спорта 
г. Москвы Алексей Конда-
ранцев, на фестивале были 
представлены все ведущие 
столичные школы и акаде-
мии, которые занимаются 
подготовкой спортсменов по 
зимним видам спорта.

Галина ПОГОДИНА Награждение участников, которые бежали в маскарадных костюмах
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Николо-Перервинский монастырь
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Школьников 
приглашают 
на нескучные уроки

В музеях, библиотеках и 
культурных центрах Мо-
сквы проходят нескуч-
ные уроки для школьни-
ков. «Уже несколько лет в 
Москве работают образо-
вательные проекты «Учеб-
ный день в музее» и «Учеб-
ный день в библиотеке», — 
написал Сергей Собянин в 
своём телеграм-канале.

Занятия проходят в му-
зее-усадьбе «Кусково», 
в Доме русского зарубе-
жья им. Александра Сол-
женицына, в «Царицыно» 
и даже в Московском зоо-
парке. Всего в городе более 
140 площадок.

Алексей ТУМАНОВ
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У белок в наших лесо-
парках начинается гон 
— пора «свадеб», затем 

— вынашивание и выкарм-
ливание потомства. В этот 
период белки нуждаются в 
подкормке.

— Подкармливать белок 
надо не только ради них 
самих — ведь в этот пери-
од зверькам необходимо 
больше пищи, — но и для 
безо пасности других лес-

ных обитателей, — говорит 
независимый эколог жи-
тельница Кузьминок Ана-
стасия Зайцева. — Белка, 
оголодав в весенний пери-
од, может разорять гнёзда 
птиц, поедать птенцов. Из-

вестны даже случаи канни-
бализма, когда белки пое-
дали детёнышей своих со-
родичей. 

Лучший корм для белок 
— сушёные грибы, лесные 
орехи в скорлупе, несолё-
ные и нежареные семечки 

подсолнуха и тыквы, а вот 
миндаль им давать катего-
рически нельзя.

Алексей ТУМАНОВ

ИТОГИ ОПРОСА

До конца года продлена 
амнистия на перепланиров-
ку: её можно согласовать 
уже после того, как она сде-
лана. Поэтому в прошлый 
раз «ЮВК» спросил читате-
лей: «Какую перепланиров-
ку вы сделали бы в своей 
квартире?» Выяснилось, что 
39% участников опроса во-
обще не хотят ничего ме-

нять. 21% объединили бы 
кухню с комнатой. Однако 
им стоит знать, что при на-
личии газовой плиты такая 
перепланировка запрещена. 

19% расширили бы ван-
ную и сделали совместный 
санузел. 15% выбрали вари-
ант «другое». А сделать сан-
узел раздельным желают 
лишь 6%.

 21% хотели бы объединить 
кухню с комнатой

ОПРОС «ЮВК»

 Всё нормально.
 Часто переполнена мусором.
 Вокруг неё плохо убрано.
 Не хватает контейнеров 
для раздельного сбора.

В каком состоянии контейнерная 
площадка у вашего дома?

Принимайте участие в голосовании!

У белок в лесопарках 
началась «свадебная» пора 

ОГОЛОДАВ, 
БЕЛКА МОЖЕТ 
РАЗОРЯТЬ 
ГНЁЗДА ПТИЦ

У многих хозяек навер-
няка ещё с прошлого сезо-
на сохранились  несколько 
баночек варенья. Выбра-
сывать жалко, а есть уже 
засахарившееся варенье 

не хочется. Писательница 
Наталья Андреева предла-
гает использовать его для 
пирога. Главное — чтобы 
варенье было без косточек.
У яиц отделяем белки от 
желтков. Взбиваем мик-
сером белки с ванильным 
сахаром или с корицей, кто 
что любит. Затем взбива-
ем с сахаром желтки и по-
степенно добавляем туда 
муку с разрыхлителем и 
варенье. Соединяем эту 
массу со взбитыми белка-
ми и хорошенько переме-
шиваем. Выливаем тесто в 
форму для выпечки, пред-
варительно слегка смазав 
её растительным маслом,  
и ставим в разогретую до 
180 градусов духовку. Вы-
пекаем пирог около 40-45 
минут. 

Ирина МИХАЙЛОВА

Пирог с вареньем
ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

от писательницы 
Натальи Андреевой
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Лучший корм — лесные орехи в скорлупе
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• 3 яйца 
• стакан муки
• стакан варенья
• растительное масло
• разрыхлитель 
для теста

• полстакана 
сахарного песка

• немного 
ванильного сахара 
или молотой корицы

ИНГРЕДИЕНТЫ

Ответы на судоку со стр. 16
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Встречаются два музы-
канта: 

— Ну как жизнь? Что но-
вого? 

— Хорошо, вот новый 
диск выпустил. 

— Продал уже что-то? 
— Да. Дом, квартиру, ма-

шину...

Учитель в классе: 
— А теперь, дети, я за-

даю вопрос, а вы отвечае-
те очень быстро. Сколько 
будет 2 плюс 8? 

Весь класс: 
— Очень быстро!

— Милый, как тебе моя 
новая стрижка?

— Ничего… Отрастёт.

Директор новому сотруд-
нику:

— Понимаете, на испыта-
тельном сроке я испыты-
ваю вас, а не вы моё тер-
пение!

— Дорогой, а подари мне 
айфон...

— Дорогая, могу! Но с од-
ним условием.

— Я согласна на всё!
— Кредит оформлю на 

тебя.

АНЕКДОТЫ

Продолжается фото-
конкурс «Рядом с 

мамой». Дорогие мамы! 
Ждём ваших фотографий с 
детьми любого возраста. 
Если они уже выросли — 
тоже можно! Фото сопрово-
дите кратким рассказом о ва-
шей семье. Обязательно ука-
жите, в каком районе вы жи-
вёте! Предпочтение будем 
отдавать фотографиям с изю-
минкой. Победителей ждут 
призы.
Технические требования: 
формат JPEG, размер не ме-
нее 500 Кб. Письма отправ-
ляйте на эл. почту: uvkurier@
mail.ru. В теме письма напи-
шите: «Фотоконкурс».

Наконеч-
ник 

пожар-
ного 

рукава

По горизонтали: Десантник. 
Тюк. Мансарда. Пассат. Атлант. 
Астроном. Досуг. Реноме. Ливия. 
Шаг. Прокол. Вата. Болт. Уток. 
Транс. Барабан.

По вертикали: Брандспойт. Ла-
сточка. Глобус. Темнота. Илот. 
Лоб. Патриотка. Каска. Рея. Стон. 
Торос. Ноша. Аромат. Квант. Ме-
гафон. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ? 

ЗВОНИТЕ! 
ТЕЛЕФОН ЕДИНОГО 

КОНТАКТ-ЦЕНТРА РЕДАКЦИИ

(499) 647-6828

СКАНВОРД

ФОТОКОНКУРС  «РЯДОМ С МАМОЙ»

«Мы дружная семья! Про-
живаем в районе Жулебино. 
И с детства любим животных. 
Маленький Миша с удоволь-
ствием приобщается к суббот-
ней традиции подкармливать 
лесных обитателей», — написа-
ла его мама Дарья Шашкова.

Дарья с Мишей 
любят 
подкармливать 
птиц и белок
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СУДОКУ

Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, чтобы каждая 
строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 содержали все цифры 
от 1 до 9 (каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить 
строки, столбцы и малые квад раты с учётом уже вписанных цифр. В слож-
ных случаях можно карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». 
Ответы на судоку на стр. 15

ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ, 
ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: uvkurier@mail.ru,
chitatel@internet.ru
Звоните: (499) 647-6831


